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Пребывание тов. Л. I .  Бреж нева 
в Польской Народной Республике

По приглашению Первого секре
таря ЦК ПОРП тов. В. Гомулки 
11 — 12 сентября с. г. в Польше на
ходился Первый секретарь ЦК КПСС 
тов. Л. И. Брежнев.

Тов. В. Гомулка и тов. Л. И. 
Брежнев провели дружеские беседы 
но вопросам дальнейшего развития 
и углубления сотрудничества меж
ду ПНР и СССР, между КПСС и

ПОРП, а также обсудили широкий 
круг вопросов международной поли
тики.

В беседах, которые проходили в 
братской И1 сердечной обстановке, 
приняли участие член Политбюро и 
секретарь ЦК ПОРП тов. Зенон 
Клишко, а также посол СССР в Поль
ше тов. А. Б. Аристов. .

П р и е м  А .  Н .  Н о с ы г и н ы м  

п р а в и т е л ь с т в е н н о й  э к о н о м и ч е с к о й  

д е л е г а ц и и  Я п о н и и

13 сентября Председатель Совета 
Министров Союза ССР А.. Н. Косы
гин принял находящуюся в Совет
ском Союзе правительственную эко
номическую делегацию Японии, воз
главляемую вице-президентом феде
рации экономических организаций 
Японии, главой ряда японских про
мышленных фирм и экономических 
организаций Когоро Уэмурой.

Во время беседы был затронут 
широкий круг вопросов, касающих
ся перспектив развития экономиче
ских . отношений между Советским 
Союзом и Японией.

К. Уэмура отметил размах эко
номического строительства, который 
делегация наблюдала, находясь в 
различных районах Советского Со
юза. Глава делегации подчеркнул 
■стремление деловых кругов Японии 
к развитию взаимовыгодных эконо
мических отношений, и в частности 
торговли с Советским Союзом,  ̂для 
чего, по его мнению, имеются боль
шие возможности, несмотря на раз

личие социально-экономических си
стем двух соседних государств.

А. Н. Косыгин приветствовал же
лание деловых кругов Японии раз
вивать экономическое сотрудниче
ство с Советским Союзом. Он указал, 
что Советское правительство прида
ет важное значение устойчивым 
экономическим связям со своим 
дальневосточным соседом — Япо
нией. Предстоящее заключение ново
го долгосрочного торгового соглаше
ния, а также проведение в будущем 
году советско-японского экономиче
ского совещания позволят поставить 
экономические отношения между 
двумя странами на прочную долго
временную основу. Это, несомненно, 
отвечало бы интересам народов 
СССР и Японии, способствовало 
дальнейшему развитию добрососед
ских отношений между двумя стра
нами и делу укрепления мира на 
Дальнем Востоке.

Беседа проходила в теплой, дру
жественной атмосфере.

(ТАСС).

Ответ А. Н, Косыгина на обращение группы 
лауреатов Нобелевской премии мира

На имя Председателя Совета Ми
нистров СССР тов. А. Н. Косыгина 
поступило письмо от известного аме
риканского ученого Лайнуса Полин
га, препровождающее обращение 
группы лауреатов Нобелевской пре
мии мира о необходимости добить
ся прекращения войны во Вьетнаме. 
■Обращение подписано Норманом Эн- 
джеллом, Бойд-Орром, Альбертом 
Швейцером, Жоржем Домиником 
Пиром, Филипом Ноэль-Бэйкером, 
Альбертом Лутули, Мартином Лю
тером Кингом и Лайнусом Полингом.

Авторы обращения, отмечая, что 
они не ставят своей целью «распре
делять бремя вины между группами 
сражающихся», призывают все заин
тересованные правительства и сто
роны предпринять безотлагательные 
действия для достижения прекраще
ния огня и урегулирования вьетнам
ского конфликта на основе перегово
ров.

На днях Полингу был направлен 
ответ, текст которого приводится 
ниже:

«Уважаемый г-н Полинг,
получил Ваше письмо с прило

женным к нему обращением группы 
лауреатов Нобелевской премии мира 
в связи с конфликтом во Вьетнаме.

Опасное развитие событий в Юго- 
Восточной Азии действительно не 
может не вызывать глубокой озабо
ченности, и нам понятны мотивы, 
побудившие авторов обращения вы
ступить с призывом положить ко
нец бесчеловечной войне во Вьетна
ме.

Было бы, однако, ошибочным и 
совершенно неоправданным ставить 
на одну доску агрессора и жертву 
агрессии. Чтобы ликвидировать зло, 
надо устранить причины его воз
никновения. А суть нынешнего кон
фликта — и это ясно всему миру— 
состоит в том, что Соединенные 
Штаты Америки осуществляют от
крытую агрессию против небольшой 
страны — Вьетнам, народ которой 
отстаивает свою свободу и незави

симость, священное право самому 
определять свою судьбу.

По нашему убеждению, для ак
тивных действий сторонников мир
ного урегулирования вьетнамского 
конфликта имеется хорошая, спра
ведливая основа. Мир во Вьетнаме 
может быть достигнут только на пу
тях строгого соблюдения Женевских 
соглашений по Вьетнаму, немедлен
ного прекращения Соединенными 
Штатами Америки варварских бом
бардировок территории Демократи
ческой Республики Вьетнам и их 
вмешательства во внутренние дела 
Южного Вьетнама.

С уважением
А . К О С Ы Г И Н » .

Представ ители 
борющегося Конго 

в Москве
13 сентября по приглашению Со

ветского комитета солидарности 
стран Азии и Африки в Москву при
была делегация Высшего револю
ционного совета Конго (Леопольд
виль) во главе с председателем со
вета Гастоном Сумиалщ

.(ТАСС). ,

П о ж е л а н и я  у с п е х о в  

с о в е щ а н и ю  

а р а б с к и х  ст ран

■ Председатель Совета Минист
ров СССР А. Н. Косыгин напра
вил в адрес совещания глав го
сударств и правительств араб
ских стран послание, в котором 

'передает его участникам сердеч
ные приветствия и наилучшие 
пожелания народов и правитель
ства Советского Союза.

Мы, говорится в послании, рас
сматриваем народы арабских 
стран как своих естественных со
юзников в борьбе по сплочению 
всех сил, выступающих за пол
ную ликвидацию иностранного 
господства, во имя осуществле
ния чаяний народов и утвержде
ния прочного мира на земле.

Глава Советского правительст
ва пожелал успеха совещанию 
высоких представителей анабеких 
государств. (ТАСС).

Д е л е г а ц и я  Ч С С Р  
в о з в р а т и л а с ь  в М о с к в у

Из поездки по стране 13 сен
тября в Москву возвратилась 
партийно-государственная де
легация Чехословацкой , Со
циалистической -Республики, 
возглавляемая Первым секре
тарем Центрального Комитета 
Коммунистической партии Че
хословакии, Президентом ЧССР 
товарищем Антонином Новот
ным.

На Внуковском аэродроме, 
украшенном Государственными 
флагами ЧССР и СССР, деле
гацию встречали товарищи К. Т. 
Мазуров, Ю. В. Андропов и 
другие.

(ТАСС).

Прием в посольстве 
Чехословацкой 

Социалистической 
Республики

МОСКВА, 13 сентября. (ТАСС). 
Сегодня в посольстве ЧССР в Со
ветском Союзе состоялся прием, 
который устроил Первый секре
тарь Центрального Комитета Ком
мунистической партии Чехосло
вакии, Президент Чехословацкой 
Социалистической Республики Ан
тонин Новотный вместе с члена
ми партийно-государственной де
легации ЧССР.

На приеме с советской сторо
ны были товарищи Л. И. Бреж
нев, Г. И. Воронов, А. Н. Косыгин, 
А, И. Микоян, И. В. Подгорный, 
Ю. В. Андропов, Б. Н. Пономарев 
и другие официальные лица.

В числе гостей находились 
главы дипломатических предста
вительств, аккредитованные в 
СССР.

С Е М Е Н А -
ПЕРВООСНОВА

УРОЖАЯ
М И Ш О  З А К Р О М О В

С начала жатвы на страницах га
зет уже прошел длинный перечень 
колхозов и совхозов, выполнивших 
планы продажи хлеба государству. 
Были среди них хозяйства Перво
майского, Асиновского, Томского, 
Кривошеинского и других районов 
нашей области. Но не было пока в 
этом списке шегарцев.

В Шегарском районе свое отста
вание объясняют засухой. А сейчас, 
мол, ненастье. И еще говорят: мы 
все силы бросили на семена. Нужно 
создать фонд урожая будущего года.

Слов нет, лето нынче было сухое 
— хлеб в шегарских колхозах и 
совхозах уродился хуже, чем в 
прошлом году. И семена тоже засы
пать надо — это истина, доказа
тельств не требующая.

Но что же противопоставляют 
шегарцы капризам природы и как 
заботятся о семенах для будущего 
урожая?

В районе 198 комбайнов. В пого
жие дни из них работают 165— 170. 
Много степных кораблей по 
различным причинам простаивает. 
В результате производительность 
списочного комбайна ла 20—25 про
центов менее предусмотренной тех
ническими нормами. В колхозе «Рас
свет»— 47 комбайнов. Работает из 
них 40. По графику ежедневно нуж
но убирать 900 гектаров, убирают 
200. В совхозе «Шсгарский» — 48 
комбайнов. Шесть из них вообще не 
выводили в поле, потому что их не 
подготовили к жатве. Еще на шести 
некому работать. В поле 36 комбай
нов, часть из них простаивает из-за 
различных поломок. Если бы комбай
новый парк использовался, как по
ложено, в совхозе могли бы убирать 
в погожие дни более трехсот гекта
ров зерновых, убирают же около 
двухсот.

Каждые упущенные сутки ка 
уборке — это десятки тонн потерян
ного, осыпавшегося на корню хлеба. 
На днях представители партгоскон- 
троля проверили качество уборки на 
одном из полей Монастырской фер
мы совхоза «Шегарский». Оказалось, 
что на каждом метре ‘ втоптано в 
землю 85 граммов пшеницы. Зна
чит, на гектаре потеряно... 8,5 
центнера. Невероятно, но факт. Пше
ница семенная, возле самого села. 
Ее бы убрать заблаговременно, но по 
вине агронома фермы Н. Д. Комоедо- 
ва и управляющего II. А. Глазырина 
семенную пшеницу, словно нарочно, 
стали жатр в последнюю очередь, 
после того, как ее потравил скот.

Много зерна остается на полях 
этого совхоза из-за недобросовест
ной работы отдельных комбайнеров. 
На Татьяновской ферме шесть гек
таров поля усыпаны оставшимися 
колосками пшеницы. Местами пшени
ца совсем не сжата. А учетчик Блин
ков принял от бракоделов работу и 
выписал им наряд на зарплату.

Такие случаи не единичны. Глав
ный агроном совхоза В. К. Моисеен
ко вместо- того, чтобы не допускать 
их, считает, что его дело констати
ровать факты, то есть писать акты. 
Зачастую же он и актов не пишет.

Перед началом уборки директор 
совхоза Н. Г. Маслов «раскрепил» 
руководителей ферм и специалистов 
по отраслям работы. Делалось это из 
лучших побуждений, но едва ли 
принесло пользу. Так, например, 
бригадир уже упомянутой Татьянов
ской фермы II. Г. Смоктунович отве
чал за работу сушилки, уборку 
льна и заготовку кормов, йз-за это
го ему не довелось побывать у ком
байнеров, следить за качеством 
уборки. Главный агроном «закреп
лен» за уборкой кукурузы и так да

Ч У В А Ш С К А Я  А С С Р  
В Ы П О Л Н И Л А  П Л А Н  Х Л Е Б О З А Г О Т О В О К

Труженики сельского хозяйства 
Чувашской АССР выполнили план 
продажи хлеба государству. На 10 
сентября 1965 года колхозы и сов
хозы республики продали государ
ству 67,8 тыс. тонн зерна при пла

не о5 тыс. тонн, в том числе пше
ницы и ржи — 62 тыс. тонн, или 
на 23 тыс. тонн больше, чем преду
сматривалось планом. Продажа хле
ба сверх плана продолжается..

(ТАСС).

лее. В результате специалисты счи
тают, что с них снята ответствен
ность за другие участки работы. А 
это зачастую приводит к печальным 
последствиям.

Под урожай будущего года в сов
хозе «Шегарский» засыпано 11.274 
центнера сейян — 62 процента по
требного количества. На большинстве 
ферм семенное зерно некондицион
но. Так, 413 центнеров овса и 72 
центнера гороха, проверенных- кон
трольно-семенной лабораторией на 
Федораевской ферме,— сорные, под
лежат повторной обработке. То же 
и на других фермах.

Еще меньше семян в соседнем 
колхозе «Рассвет». Здесь пока их 
имеется немногим более половины 
потребного количества. Много семен
ного зерна не только сорного, но и 
чрезмерно влажного. Как ни странно, 
в колхозе словно не надеялись на 
высокий урожай. Даже в централь
ном Гусевском отделении нет более 
или менее просторного крытого то
ка, куда можно было бы убрать зер
но. В самое ненастье здесь мокло 
под дождем в ворохе около 1.000 
центнеров пшеницы. Часть зерна, 
естественно, попортилась и пойдет 
на фураж. Но это уже не тот фураж, 
какой мог бы быть. Да и семена, что 
побыли в согревшемся ворохе, стали 
менее жизнеспособными. Нынче в 
колхозе намолачивают в среднем по
6— 7 центнеров зерна с гектара. 
Урожай скудный. А уродись по 
10— 11 центнеров — куда бы де
вать зерно? Волей-неволей еще 
больше хлеба обрекли бы на гибель.

Странное дело — столько трудов 
и средств затрачивается на то, что
бы вырастить хлеб, и вот, когда уже 
урожай убран с поля, он гибнет 
в ворохах. Говорят, в колхозе 
нет средств на постройку крытых 
токов. А сколько денег теряется из- 
за их отсутствия? Чтобы сосчитать, 
что строительство крытых токов 
окупится через год—два, не надо 
электронносчетной машины. Любой 
школьник высчитает это на листке 
из ученической тетради.

Плохо в колхозе и с учетом зер
на. Мы побывали на складе в Возне
сенской бригаде, где ссыпана семен
ная пшеница. По словам кладовщи
ка, пшеницы там 2.100 центнеров. 
Все две тысячи сто засыпаны без 
веса.

Отсутствие весового хозяйства, *, 
следовательно, и должного учета 
зерна характерно для большинства 
хозяйств Шегарского района. С ты- 
зырачевского тока совхоза «Россия» 
зерно на хлебоприемный пункт з 
Шегарку отправлялось невзвешен- 
ным, не взвешивают хлеб на некото-* 
рых фермах колхоза «Рассвет», сов
хоза «Шегарский» и в других хозяй
ствах. Вес — беспристрастный и 
точный контролер. Но в большин
стве шегарских хозяйств этого кон
тролера нет, что дает повод и для 
очковтирательства, и для укрытия 
зерна, и для хищения.

В колхозе «К новым победам» 
зерно на тока поступало невзвешен
ным. Считали хлеб бункерами, и, 
исходя из этого, определяли его вес. 
В августе по первичным документам 
во всех бригадах было намолочено 
28.911 центнеров зерна. За такое 
количество начислили зарплату ком
байнерам и шоферам. Но когда при
шло время представлять в районное 
статуправлевие сведения об уборке 
урожая, председатель колхоза Г. 3. 
Нритупов вместо 28.911 центнеров в 
сводку о валовом сборе вписал 
25.400. На 3.511 центнеров Приту- 
пов себя «застраховал». Более ста ав
томашин с серном— страховка солид
ная. Столько хлеба иной колхоз не от
правляет государству и за всю осень. 
Нритупов уверяет, что «застрахо
вался», так как боялся, что оприхо
довано лишнее зерно. Справедли
вость этих слов остается на его со
вести. Ясно одно — безучетность 
дала повод для очковтирательства.

Итак, выводы. Темпы уборки уро
жая в Шегарском районе оставляют 
желать лучшего. Колхозы и совхо
зы района1 не выполняют плана про
дажи хлеба государству, ссылаясь 
на необходимость засыпки семян, но 
и семенные фонды пополняются пло
хо. Из 88.434 центнеров семян но 
плану на 10 сентября засыпано 
53.017 центнеров. Большинстве из 
них некондиционно. Учет зерна по
ставлен плохо. Потери хлеба вели
ки. Часть урожая не попадает в за
крома.

Осень нынче трудная, что отрица
тельно сказывается на уборке. Но 
шегарцам приходится пожинать и 
горькие плоды неорганизованности. 
Налицо также отсутствие требова
тельности и принципиальности у 
многих руководителей и специали
стов колхозов, совхозов и районного 
управления сельского хозяйства.

Н . Е Л К О В , начальник районно
го штаба «Комсомольского про
ж ектора»; Р . Г А Л Л Я М О В , заве
дующий нештатным отделом 
информации районного комите
та партийно-государственного 
контроля; М . Л А У В А , М . Н О В И 
К О В А , сотрудники шегарсиой 
районной газеты «П у т ь  н ком
мунизму»; В . М А Н Ш Е Е В , наш 
спец. корр.

3.881 центнер намолоченного 
зерна был на счету комбайнера 
колхоза «Заря» Асиновского райо
на Михаила Федосеевича Шарепо 
10 сентября. В соревновании ком
байнеров области Михаил Федо- 
сеевич занимал тогда второе ме
сто.

Сегодня его СК-3 украшают че
тыре пятиконечные звездочки — 
через бункер комбайна уже про
шло 4.200 центнеров зерна. Сей
час Шарепо заканчивает жать 
последние гектары овса в своем 
колхозе. После окончания уборки 
правление артели решило напра
вить мастера жатвы помочь убрать 
хлеб в другом асиновском хозяй
стве — колхозе «Коммунист».

Фото Ф, Хитриневича.

З А Я В Л Е Н И Е  Т А С С
Поступающие сообщения показы

вают, что вооруженный конфликт 
между Индией и Пакистаном разра
стается. Военные действия, которые 
начались в Кашмире, захватывают 
новые районы. С обеих сторон в во
енные операции вводится все боль
ше войск. Усиливаются налеты авиа
ции, причем они совершаются не 
только на пункты, расположенные 
в зонах военных действий, но и на 
города, находящиеся в глубине тер
ритории обоих государств, в том чис
ле на их столицы. В тылы забрасы
ваются воздушные десанты. В опе
рациях начали принимать участие 
и военно-морские силы.

Наращивание военных действий 
между Индией и Пакистаном, наря
ду с продолжающейся агрессией аме
риканского империализма во Вьетна
ме, еще больше увеличивает угрозу 
миру в Южной и Юго-Восточной 
Азии, угрозу всеобщему миру. По
нятно поэтому, что правительства 
многих государств, расположенных 
не только поблизости от района кон
фликта, но и на других континентах, 
проявляют законную тревогу и вы
ступают с призывами к обеим сторо
нам незамедлительно прекратить 
вооруженное столкновение и урегу
лировать конфликт мирными средст
вами. В этом направлении прилагает 
свои усилия, в соответствии с ре
шением Совета Безопасности, и ге
неральный секретарь ООН. Бее бо
лее настойчиво выдвигается требо
вание быстрее принять меры к тому, 
чтобы положить конец кровопроли
тию, погасить очаг, войны в втом

районе Азии, восстановить мир, ко
торый так необходим индийскому и 
пакистанскому народам для созида
тельного труда.
, Находятся, однако, и такие силы, 

которые стараются извлечь для себя 
выгоды из обострения индийско-па
кистанских отношений. Своими под
стрекательскими выступлениями они 
подталкивают к дальнейшему разжи
ганию военного конфликта. Однако 
такой оборот событий может лишь 
усугубить положение и повести к 
перерастанию нынешних событий в 
пожар еще большего масштаба. Если' 
дело пойдет в этом направлении, то 
в конфликт могут оказаться вовле
ченными одно за кругам многие госу
дарства. Это — опасная перспекти
ва. Она может иметь, как подтверж
дает исторический опыт, самые тя
желые последствия, причем не толь
ко для народов тоге района, где 
конфликт начался, нс и далеко за 
его пределами.

Такой ход событий, безусловно, не 
в интересах народов Пиши и Паки
стана, народов всей Азии. И как бы 
ни оценивать причину возникнове
ния военных действий между Инди
ей и Пакистаном, ясно одно; от их 
дальнейшего расширения выиграют 
только, силы империализма и реак
ции, только те, кто снова хогел бы 
набросить ярмо колониализма и нео
колониализма на освободишгиеся 
народы. Уже сейчас американский 
империализм старается использовать 
военные столкновения между 1ндией 
и Пакистаном для того, чтоба от

влечь внимание народов от агрессии 
США во Вьетнаме.

ТАСС уполномочен заявить, что 
Советское правительство, серьезно 
обеспокоенное развитием событий, 
вновь призывает правительства Ин
дии и Пакистана проявить благора
зумие и принять меры для немедлен
ного прекращения военных действий. 
Никто не будет отрицать, что, когда 
льется кровь, разрушаются города и 
села, нагнетается военный угар, то 
более трудно искать разумное реше
ние проблем, которые существуют 
между обоими государствами. Расши
рение конфликта неизбежно порож
дает новые проблемы, которые могут 
оказаться еще более трудно разре
шимыми.

Советское правительство ожидает, 
что правительства Индии и Пакиста
на, руководствуясь интересами мира, 
вслед за немедленным прекращением, 
военных действии отведут croh вой-' 
ска за линию прекращения огня, 
установленную соглашением 1949 
года, вернут их на территории, где 
они находились до начала военных 
действий. Нет иной возможности для 
урегулирования конфликта, кроме 
мирных переговоров. Советское пра
вительство, как указывалось в по
сланиях Председателя Совета Мини
стров СССР Премьер-Министру Индии 
и Президенту Пакистана от 4 сентяб
ря с. г., готово оказать в этом деле 
свои добрые услуги, если, разумеет
ся, обе стороны того пожелают.

Урегулирование конфликта «— это 
дело_ прежде всего Индии и Пакиста

на. Но в складывающейся обстанов
ке многое зависит и от других госу
дарств.

Необходимо осознать глубину 
опасности, таящейся в происходящих 
событиях, проявлять сдержанность 
и чувство ответственности. Все го
сударства должны приложить усилия 
к тому, чтобы погасить конфликт, 
остановить кровопролитие. А тех, кто 
своими подстрекательскими заявле
ниями, своей политикой способст
вует разжиганию конфликта, весь 
мир, все государства должны преду
предить, что они тем самым берут 
на себя тяжелую ответственность за 
такую политику, за такие действия. 
Ни одно правительство не вправе 
подливать, горючего в огонь. Надо 
остановить опасное развитие собы
тий, мир на границах между Индией 
и Пакистаном должен восторжество
вать.

У К А З
Президиума Верховного Совета РСФСР

О присвоении почетного звания засл уж ен н ого  

учителя школы РСФСР работникам народного  

образования Томской области

За заслуги в области народного образования присвоить почетное звание 
З А С Л У Ж Е Н Н О Г О  У Ч И Т Е Л Я  Ш К ОЛ Ы  РСФСР

_ 1- Алеутдиновой Марии Константиновне — учительнице средней обще
образовательной трудовой политехнической школы с производственным 
обучением Л? 2 города Томска.

„ Долгун Анне Семеновне — учительнице Парабельской средней обще
образовательной трудовой политехнической школы с производственным 
обучением Парабельского района.

„ 3 . Образцову Николаю Андреевичу — директору Старицинской средней 
оощеобразовательной трудовой политехнической школы с производствен
ным обучением Парабельского района.

4. Сучковой Зое Яковлевне — учительнице Заполойской начальной 
школы Парабельского района.

5. Томиловой Ие Сергеевне — учительнице средней общеобразователь
ной трудовой политехнической школы с производственным обучением N5 8 
города Томска.

Заместитель Председателя Президиума
Верховного Совета РСФСР Ч . У Я Н А Е В .
Секретарь Президиума
Верховного Совета РСФСР С. О Р Л О В .
Москва, 13 сентября 1965 года.

В М И Д  С С С Р
13 сентября Министерство иност

ранных дел СССР направило посоль
ству ФР1 в Советском Союзе ноту по 
поводу преступной деятельности Эр
вина Эрнста (Июле, проживающего 
в настоящее время в ФРГ.

В ноте говорится, что группа со
ветских граждан, проживающих в 
Новгородской области, обратилась в 
следственные органы с заявления
ми о преступной деятельности Шюле 
после того, как им из сообщений со

ветской прессы стало известно, что 
бывший военнослужащий немецкой 
армии Шюле в настоящее время яв
ляется руководителем центрального 
ведомства в Людвигсбурге по рассле
дованию нацистских преступлений. 
Советские, граждане изобличают Шю
ле в убийствах мирных советских 
жителей, грабежах и других пре
ступлениях, совершенных в 1941— 
1942 годах, в период временной ок
купации гитлеровцами города Чудо- 
во.

Направляя копии протоколов доп
роса свидетелей, протоколы осмотра 
мест, где были совершены убийст
ва, схему и фотографии этих мест, 
говорится в ноте, Министерство иност
ранных дел ожидает, что соответст
вующие власти ФРГ рассмотрят пе
редаваемые материалы в отношении 
преступной деятельности Шюле и 
привлекут его к уголовной ответст
венности,

(ТАСС),

<
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ : 15 сентября 1965  года.;

Мария Рукосуева — молодой 
инженер СУ-20 треста «Томлес- 
желдорстрой». Ей довелось уже 
побывать во многих лесных посел
ках в Прикетье, где ведется боль
шое строительство. В Степановке, 
центре Уткинского и будущего По- 
луденовского леспромхоза, кото
рый только начал создаваться, не
мало новостроек. Мария Рукосуе
ва ведет планировку строительной 
площадки.

Фото Л. Левицкого.

ШИ Н А М - В Т О Р У Ю ЖИ З Н Ь
Ш инорем онтное производство 

— сравнительно новая отрасль в 
народном хозяйстве. Она пр ино
сит огромное удешевление стои
мости содержания автотранспор
та. Для доказательства этого м ож 
но привести прим ер. Ш есть но
вых шин к  автомобилю ЗИЛ-164 
стоят $42 рубля, а отрем онтиро
ванные — 156 рублей.

П ра кти ка  показала, что ш ины  
после наложения нового протек
тора вы держиваю т 35 — 40 тысяч 
нилометров пробега.

В Томске (ул. Татарская, 37) соз
дан обменный п у н к т  Омского ш ин
ного завода. А втохозяйства, сдав

шие ш ины  для восстановления, ■ 
тот ж е  день м огут получить от
ремонтированны е. Для этого на 
пун кте  создан достаточный об
менный фонд.

К сожалению , не все хозяйства 
Томской области использую т эту 
возм ожность. Так, организации 
совнархоза по плану «Росглавхим- 
снабсбы та* должны  сдать на вос
становление за год 3.342 ш ины . В 
течение восьми месяцев по ступ и 
ло немногим  более 300. Не вы 
полняю'» плана сдачи шин на ре
ставрацию  облпотребсоюз, ор гани 
зации «Главзапсибстроя», объеди

нение «С ельхозтехника*, управ- 
ленив снабжения и сбыта облмс* 
полкома.

П о о б л а с ти  нэ 11.508 шин (го 
довой план) за восемь месяцев 
сдано на обменный п у н к т  только  
около 3,5 ты сячи  ш тук .

Каждой ш ине должна быть обес
печена вторая ж и зн ь . Омский 
ш инны й  завод готов произвести 
обмен ш ин автохозяйствам  обла
сти в размере, превы ш аю щ ем  
план.

И. НСДЕЛЬНО, 
н ачальник ш инорем онтного 
сектора О мского ш инного  за
вода.

У С ПЕ Х И МАЛОЙ  
КОМПЛЕКСНОЙ

Тайга просыпается от 
рокота моторов. Свежий 
ветер, насыщенный пья
нящим запахом души
стой хвои, бьет в лицо, 
врываясь . через откры
тое стекло автомобиля.

Как обычно, тракто
рист Василий Нестеров 
едет в лесосеку на пер
вой машине. Он прове
ряет свой трактор, за
правляет его, и вот уже 
пятитонная пачка хлы
стов ложится на прицеп.

Ровной лентой укла
дываются поваленные 
деревья. Вальщик Алек
сандр Жоров и его по
мощник Александр Валь- 
ковский спешат к чо-

керовщику Ивану Ва
сильеву. Не проходит 
и 15 минут, как первый 
пакет подтрелеван к 
эстакаде.

И снова одно за дру
гим с треском падают 
деревья, узкой лентой 
уходит вглубь лесосека. 
В обеденный перерыв в 
бригаду пришел мастер.

— Ну, как дела, 
хлопцы? — задал он 
обычный вопрос.

— Нормально, “  от
ветили ему.— Вот толь
ко помогите нам. Один 
МАЗ не успевает.

“  Помогу, “  пообе
щал мастер.

В Кол п а ш е в с к о м

леспромхозе комби
ната «Томлес» малая 
комплексная бригада 
Василия Нестерова счи
тается одной из лучших. 
Она отправляет на ниж
ний скл"ад вместо 68 ку
бометров за смену до 
100 кубометров и боль
ше.

По обязательству за 
год решено заготовить, 
стредевать и отгрузить 16 
тысяч кубометров леса, 
а сейчас на нижние 
склады от бригады Не
стерова уже поступило 
более тысяч.

Б. П О Т А П О В .

СЕ МИ Л Е Т К У - К  7 НОЯБРЯ
1.206 кубометров древесины 

должны дать за годы семилетки ле
сорубы Ингузетского леспромхоза. 
На их счету уже 1.172 тысячи ку
бометров. . Коллектив предприятия 
решил оставшееся количество леса 
заготовить за сентябрь и октябрь, 
чтобы к 48-й годовщине Октября 
был выполнен семилетний план.

Среди бригад верхних и нижних 
складов, водителей лесовозов раз

вернулось соревнование за перевы
полнение сменных норм. Малая ком
плексная бригада 0, Герта в этом 
году уже заготовила 16,2 тысячи 
кубометров леса, С. Труса — 13,7 
тысячи, М. Блохина — 14 тысяч. 
Немало хороших бригад и на ниж
нем складе предприятия.

В . Б У Н Ь К О В .
Верхнекетскнй район.

П о  с л е д а м  н а ш и х  

в ы с т у п л е н и й ■

«О рс слушает, 
орс обещает»

В корреспонденции «Орс 
слушает, орс обещает», 
опубликованной в № 134 
газеты «Красное знамя», 
критиковался стиль работы 
орса Ергайского лес
промхоза, в магазинах кото
рого плохо обслуживают ле
созаготовителей.

Заместитель начальника 
урса комбината «Томлес» 
тов. Дорохов сообщил нам, 
что приведенные в статье 
факты подтвердились. При
няты меры по устранению 
недостатков. В магазины за
везены промышленные то
вары: шелковые, шерстяные 
и хлопчатобумажные ткани, 
чулочно-носочные и трико
тажные изделия.

Коллектив магазина № 7 
провел выставку-продажу 
шерстяных, шелковых и 
хлопчатобумажных тканей, 
а магазин № 10 — швей
ных изделий. Открыт спе
циализированный магазин 
обуви.

В продовольственные ма
газины также завезены все 
необходимые товары. В ма
газине № 16 открыт мясо
рыбный отдел, установлены 
холодильный прилавок и хо
лодильная камера. В отда
ленные торговые точки за
везены необходимые продо
вольственные и промышлен
ные товары.

БОЙЦЫ идеологического фронта

Д Р У Г  И  С О В Е Т Ч И К
Когда Раиса Григорьевна Ко

новалова снова пришла на завод 
«Томкабель», все ей показалось 
знакомым и близким. Лет десять 
назад, нет, пожалуй, побольше, 
еще девчонкой, она руководила 
заводской комсомольской органи
зацией. Потом ее избрали секре
тарем Ленинского райкома 
ВЛКСМ, затем Раиса Григорьев
на стала инструктором в райкоме 
партии, учеба в партийной школе 
— и вот она снова на родном за
воде. Партийное бюро завода дало 
ей ответственное поручение:

— Налаживай, Раиса Григорь
евна, работу кабинета политиче
ского просвещения.

Это было ровно год назад. Вме
сте с членами бюро Коновалова 
засела за составление плана рабо
ты. На заводе работало почти 60 
политкружков и школ, это значит 
—- почти 60 пропагандистов нужда
лись в постоянной учебе. 200 ин
женерно-технических работников 
учились в университете культуры, 
созданном при заводе, сотни лю
дей посещали различные кружки 
и школы — все они могли в лю
бую минуту зайти в кабинет поли
тического просвещения, чтобы по
лучить консультацию.

И вот Раиса Григорьевна вме
сте с членом партийного бюро Та
марой Николаевной Левиной на
мечает темы семинаров, советует
ся, как лучше помочь и пропаган
дистам, и слушателям. Решили 
организовать лекции о роли пар
тии в построении коммунистиче
ского общества, беседу «Марк
сизм-ленинизм о закономерностях 
строительства социализма и ком
мунизма» и на многие другие те
мы.

— Я думаю, мы не будем огра
ничиваться семинарами по темам 
занятий, надо что-то внести в план 
и для расширения кругозора на
ших пропагандистов,—предложила 
Коновалова.

И тут же родилась мысль — 
провести .беседы о советской поэ
зии, о международном положении, 
об опыте работы саратовцев.

А жизнь делала все новые и но
вые коррективы.

Как-то в конце года зашла Раи
са Григорьевна к директору заво
да.

— Алексей Павлович, выступи
те перед нашими пропагандистами 
по итогам работы за год. — об
ратилась она к тов. Суркову. — 
Расскажите о задачах на 65-й год.

И директор завода сделал об
стоятельное сообщение.

Заведующую кабинетом полити
ческого просвещения хорошо зна
ют на кафедре философии Томско
го инженерно-строительного ин
ститута. Не раз она обращалась 
за помощью к заведующему ка
федрой Б. И. Лещинеру, препода-

■вателям А. М. Бессонову, В. 3. 
Дозмарову и другим. Ученые охот
но откликались на ее просьбы 
прочитать на заводе лекции по 
различным темам, которые изуча
лись в кружках и семинарах. И 
часто вечерами они задерживались 
с ^пропагандистами, чтобы погово
рить, как лучше, яснее, конкретнее 
проводить беседы, какой использо
вать наглядный материал, как до
носить сложные теоретические воп
росы до каждого слушателя.

Для слушателей школ коммуни
стического труда Коновалова 
организовывала беседы начальни
ка заводского отдела труда М. С. 
Яковлева о путях повышения рен
табельности производства, началь
ника планового отдела 3. А. Не- 
ленсона—о повышении производи
тельности труда, начальника техни
ческого отдела Н. Е. Похряева — 
о новейших достижениях в кабель
ном производстве, была инициато
ром проведения в школах комму
нистического труда занятий по со
зданию сквозных бригад, по внед
рению бездефектной сдачи про
дукции, распространению передо
вого опыта.

Раиса Григорьевна сама ста
рается быть в курсе всех дел заво
да. Как только началось движение 
за внедрение на предприятии про
мышленной эстетики, Раиса Гри
горьевна пригласила преподавате
ля ТИРиЭТа Татьяну Алексеевну 
Удодову провести с пропаганди
стами специальный семинар. Мно
го ценного передали потом пропа

гандисты рабочим “ и в  какой 
цвет лучше покрасить в цехе стан
ки, и какое наладить освещение, 
какую одежду носить самим.

60 пропагандистов вели занятия 
на заводе в прошлом учебном го
ду. И она знала каждого из них. 
Еще прошлым летом, когда наме
чали, кому поручить ответствен
ное дело — руководить учебой ра
бочих, решили, что надо вы
двигать людей авторитетных — 
руководителей цехов, сменных 
мастеров, инженеров — тех, кто 
постоянно работает с людьми. И 
часто то в одном, то в другом 
кружке можно было увидеть за
ведующую кабинетом политпро
свещения. У одних она училась 
сама, другим приходилось подска
зывать.

С удовольствием слушала она, 
как ведет беседы в кружке заме
ститель главного инженера, ком
мунистка Нина Александровна 
Козловская. «Надо порекомендо
вать методическому совету пусть 
обобщат опыт работы Нины Алек
сандровны да расскажут о нем 
всем пропагандистам», — решила 
она тогда. Позже сказала об этом 
председателю методсовета. И опыт 
лучшего пропагандиста стал до
стоянием всех бойцов идеологиче
ского фронта на заводе. Лучше 
стали проводить занятия со своими 
слушателями пропагандисты А. С. 
Парвадова, А. Ф. Кравченко, А. И. 
Мецгер, М. Е. Попов и многие 
другие.

Методический совет обобщил и 
рассказал пропагандистам о том,

............................. .

Кто из нас не помнит крылатых 
слов В. И, Ленина: «Коммунизм на
чинается там, где появляется само
отверженная, преодолевающая тя
желый труд забота рядовых рабочих 
об увеличении производительности 
труда, об охране каждого пуда хлеба, 
угля, железа и других продуктов, 
достающихся не работающим лично 
и. не их «ближним», а «дальним», 
т. е. всему обществу в целом». 
Именно в этом — в воспитании у 
трудящихся навыков разумного хо
зяйствования, в изыскании новых 
резервов производства и заключает
ся главный смысл дея- м — им 
гельности общественных 
бюро экономического 
анализа.

За последние годы на 
предприятиях Томска 
все шире к управлению " " " " " " "  
производством привлекается общест
венность. Созданы ■ и приступили к 
работе десятки бюро экономического 
анализа, технико-экономических со- 
ветов на общественных началах. И 
первые результаты их деятельности 
убедительно свидетельствуют о том, 
что общественные органы по совер
шенствованию производства прояви
ли себя боевыми коллективными ор
ганизаторами, решающими сложные 
проблемы полного использования бо
гатейших внутренних резервов. Они 
стали мощным рычагом повышения 
уровня экономической работы, вы
полнения предприятиями планов по 
важнейшим показателям, ■

На заводе «Томкабель» бюро эко
номического анализа на обществен
ных началах созданы во всех основ
ных и вспомогательных цехах. Три 
года на предприятии действует за
водское общественное бюро экономи
ческого анализа. Его возглавляют 
главный бухгалтер П. Н. Притчин 
и его заместитель Р. Г. Ноздрина. 
Разработанные по инициативе бюро 
принципы материального и мораль
ного стимулирования за изготовле
ние высококачественной продукции, 
за внедрение высокой культуры про
изводства удачно сочетают интересы 
каждого работника и всего коллек
тива в целом.

Для повышения .. действенности

работы заводского бюро, в состав 
которого входит около 50 членов, 
образован его президиум из 11 спе
циалистов. Он разрабатывает и ут
верждает квартальные планы рабо
ты, проводит исследования по кон
кретным вопросам экономики (ре
зультаты этих исследований об
суждаются и анализируются на 
заседаниях бюро), контролиру
ет " деятельность цеховых бюро 
экономического анализа, оказывает 
им конкретную помощь. Члены за
водского бюро постоянно присутст
вуют на заседаниях цеховых бюро.

ложили руководителям цеха конкрет
ные рекомендации. Сейчас положе
ние в цехе резко изменилось, он ра
ботает более ритмично.

Но инициативе общественных эко
номистов, которых поддержали ру
ководители, общественные организа
ции, на «Томкабеле» были организо
ваны сквозные комплексные брига
ды. Первую такую бригаду возглавил 
член бюро экономического анализа 
Иван Иванович Литвинов.

Организация сквозных комплекс
ных бригад повысила ритмичность в 
работе всего завода. Сократился про-

продолжают совершенствовать систе
му хозрасчета. Ими разработан ком
плекс мероприятий для устранения 
недостатков в финансовой деятель
ности предприятия. Осуществление 
их позволило только во втором квар
тале ликвидировать сверхнорматив
ные запасы на 575 тысяч рублей, 
перевыполнить план роста накопле
ний от реализации готовой продук
ции.

Учитывая, что в структуре себе
стоимости изделий основные мате
риалы занимают 80 процентов, це
ховые экономические бюро основное

ского анализа по всем цехам завода. 
Общественные экономисты универ
сально-кабельного цеха предложили 
выпрессованный пластикат, который 
раньше шел в отходы, снова исполь
зовать в производстве. Только за 
один квартал это позволяет эконо
мить пластиката на 3.652 рубля. В 
цехах шахтных кабелей и универ
сально-кабельном налажено плани
рование численности рабочих и фон
да заработной платы по отделениям. 
В результате повысилась ответствен
ность мастеров за использование 
фонда зарплаты.

ХОЗЯЙСТВОВАТЬ

Р А З У М Н О ,
Б Е Р Е Ж Л И В О ЭКОНОМИКА, И Н И Ц И АТИ ВА, ПОИСК

На заседаниях бюро присутствуют 
и представители партийного, профсо
юзного комитетов. Принятые реко
мендации общественных экономи
стов внедряются в жизнь приказом 
по заводу. Выполнение их контроли
руется на последующих заседаниях.

На заседаниях бюро обсуждаются 
не только квартальные итоги произ
водственно-финансовой деятельности 
предприятия, но и важнейшие вопро
сы экономики. Именно по предложе
нию общественных экономистов на 
заводе внедрен метод ежедневного 
учета и анализа себестоимости вы
пускаемой продукции, ее рентабель
ности. Это позволило подводить опе
ративно итоги соревнования не толь
ко по выпуску валовой продукции, 
номенклатуре изделий, росту произ
водительности труда, но и по себе
стоимости продукции. Значение это
го метода трудно переоценить. Он 
уже дал возможность кабельщикам 
уменьшить непроизводительные за
траты сырья и материалов, повы
сить рентабельность производства.

В ведущем цехе шахтных, кабелей 
в начале года плохо обстояло дело 
с ритмичностью выпуска продукции. 
В первой декаде изготовлялось 12, а 
в последней— 53 процента изделий 
к месячному плану. Члены экономи
ческого бюро вскрыли и проанализи-

изводственный цикл выделки кабе
ля, по&ысилось качество продукции. 
Готовый кабель принимается конт
ролерами ОТК после выполнения по
следней операции технологического 
процесса. Появилась коллективная 
заинтересованность членов бригад в 
изготовлении изделий только высо
кого качества. Каждый стремится 
выполнить свою операцию быстрее 
и лучше, чтобы последующие опера
ции выполнялись без задержки и из
лишних затрат труда. Производи
тельность труда в сквозных брига
дах повысилась в среднем на 20 — 
30 процентов. Значительно возросли 
заработки рабочих. Комплексная ор
ганизация труда способствует освое
нию смежных профессий. В целом 
коэффициент использования оборудо
вания увеличился на заводе с 0,82 
до 0,94.

Б наши дни невозможно умело хо
зяйствовать без глубокого анализа 
финансовой деятельности предприя
тий, помогающего разумно использо
вать основные и оборотные средства. 
Важным рычагом повышения эффек
тивности производства стал на «Том
кабеле» хозяйственный расчет, Ос
новные цехи переведены на хозрас
чет с 1959 года. Второй год на 
принципах хозяйственного расчета 
строится работа и вспомогательных 
цехов (транспортного, ремонтно-ме
ханического, ремонтно-строительного

ровали причины, приводившие к на- и паросилового). Общественные 6ю- 
рущению ритма производства, цред-ipo экономического анализа цехов

внимание уделяют рациональному 
использованию материалов, совер
шенствованию технологии производ
ства, упорядочению учета движения 
материалов и полуфабрикатов.

Только благодаря внедрению ре
комендаций, направленных на сокра
щение расчетных диаметров жилы 
кабелей, унификации в направлении 
стружки жил, совершенствованию 
технологической оснастки, организа
ции починки дефектных мест кабеля 
в готовом виде удалось сэкономить 
более 100 тонн резины. Особенно 
большая заслуга в этом экономистов- 
общественников резиноделательного 
цеха. Председателем бюро здесь яв
ляется А. С. Парвадова, которая ру
ководит им уже более двух лет.

Из года в год цех перерасходовал 
ценный продукт — дебутилфталат. 
Хранился он плохо и транспортиро
вался в цех со склада с большими 
потерями. Член бюро экономического 
анализа Ф. И. Гавриленко предложил 
путь для ликвидации потерь сырья. 
Непроизводительные потери резко 
сократились. При активном участии 
членов бюро мастеров Р. Г. Фукса и 
В. М. Ионова в цехе организовано 
использование отходов при перера
ботке резины на смесителях. Сейчас 
каждый квартал коллектив цеха эко
номит материалов на 15— 25 тысяч 
рублей.

Можно привести немало примеров 
успешной работы бюро экономима

Многое сделано экономистами-об- 
щественниками для повышения ка
чества выпускаемой продукции, вне
дрения метода бездефектной сдачи 
изделий с первого предъявления, 
сокращения потерь от брака.

Самое главное — общественные 
экономисты стремятся воспитать у 
каждого работника, независимо от 
должности и специальности, чувство 
рачительного хозяина производства, 
поднять их ответственность за ка
чество продукции, за организацию 
труда на участках и на каждом рабо
чем месте, за бережное расходование 
сырья и материалов. И не случай
но, почти каждый третий работник 
завода — рационализатор.

Общественные бюро экономическо
го анализа созданы и на заводах 
■«Сибэлектрйютор», электромехани
ческом, манометровом. Но по сравне
нию с кабельщиками влияние обще
ственных органов на экономику этих 
предприятий невелико. Стихла ини
циатива экономистов-общестненни- 
ков, уложили руки руководители, об
щественные организации заводов.

Нз манометровом заводе до сих 
пор нет общезаводского бюро эконо
мического анализа, а в цехах бюро 
хоть и созданы, но результаты от их 
деятельности неблестящи. Затуха
ет творческая инициатива, в коллек
тивах цехов, отделов, нет взаимодей

ствия между отделами, каждый на
деется на рядом сидящего.

На некоторых предприятиях обще
ственные бюро не пользуются еще 
авторитетом в коллективах, с их мне
нием там считаются-мало. В июле 
проходило заседание бюро на заводе 
«Сибэлсктромотор». На нем должен 
был отчитываться главный бухгалтер 
тов. Наливайко. Но тов. Наливай- 
ко... потихонвку ушел с заседания. 
Быть может, экономика на заводе 
процветает, . и вмешательства обще
ственности не требуется? Нет, да
леко не так. До сих пор ни один цех 
mtmmmam, нс переведен на хозяй

ственный расчет, велики 
потери от брака., пред
приятие не справляется 
с планом роста накопле
ний.

Брак растет и будет 
ш тш тш я  расти, так как цент

ральные склады литья 
захламлены. Материалы берутся без 
всякого учета, по принципу: сколько 
кому надо. Из месяца в месяц растет 
на заводе перерасход фонда заработ
ной платы. Однако общественные 
экономисты на «Сибэлектромоторе» 
робко вмешиваются в экономику 
предприятия, не оказывают воздей
ствия на нерадивых хозяйственни
ков.

Бюро экономического анализа на 
общественных началах в первую 
очередь должны опираться на твор
ческую инициативу трудящихся, 
постоянно развивать ее. Ведь в каж
дом цехе,. на каждом предприятии 
трудятся сотни, тысячи инициатив
ных рабочих, каждый из которых 
располагает личным резервом для 
повышения производительности тру
да, снижения себестоимости продук
ции.

Деятельность общественных бюро 
нельзя пускать на самотек. Все, что 
сделано в нашем городе для привле
чения трудящихся к экономической 
жизни предприятий,—лишь начало 
большого похода. Партийным, проф
союзным организациям предстоит 
распространить опыт лучших обще
ственных бюро, полнее обобщить его, 
постоянно поддерживать ростки но
вого, коммунистического отношения 
к Труду.

Ю. ЦЕХМИСТРЮИ, 
инженер Дома научно-техниче
ской пропаганды,

как ведет занятия в школе ком
мунистического труда волочильно
го цеха начальник цеха С. С. 
Иванников. Много лет он ведет
воспитательную работу в- коллек
тиве, умеет удивительно просто 
говорить о сложном, доходчиво 
объяснять материал.

Раиса Григорьевна приходит на 
помощь тем пропагандистам, ко
торые еще только начинают свою 
работу с людьми. Как-то ей 
пришлось побывать на занятии в 
тарном цехе, где пропаганди
стом был В. С. Гончаров. Речь 
шла о снижении себестоимости 
продукции. Пропагандист скучно, 
монотонно читал материал по кон
спекту. Ни одного интересного 
факта из жизни своего цеха не 
привел, не открыл перед рабочи
ми конкретных путей снижения 
себестоимости продукции.

После занятий Раиса Григорь
евна долго беседовала с В. С. Гон
чаровым, говорила ему о его про
махах.

Новые задачи встали перед пар
тийной организацией в наступаю
щем учебном году. И дел у заве
дующей кабинетом политического 
просвещения прибавилось. Как 
член партийного бюро, она ведет 
беседы с коммунистами завода об 
избираемых ими формах партий
ной учебы.

— В отпуске еще не была, —■ 
смеясь, говорит Раиса Григорьев
на, — да, видно, и не придется 
скоро — столько работы! Подо
брали пропагандистов. Нынче тре
бования к ним повышаются. Про
пагандистами должны быть люди, 
хорошо знающие теоретический 
материал. Пропагандисты Н. А. Ко
марова, А. Ф. Кравченко были на 
специальных курсах.

Как только выдается часок-дру
гой, просматриваю учебные планы, 
чтобы заранее подобрать литера
туру для занятий. Потом засядем 
за составление расписаний заня
тий. У нас ведь работа по сменам, 
надо хорошо продумать время, 
найти всем место для занятий.

До начала учебного года в си
стеме партийной учебы осталось 
полмесяца. И, конечно, Раиса 
Григорьевна успеет сделать все, 
что от нее требуется. Но и сейчас, 
в эту горячую для нее пору, она 
не забывает о текущих делах.

На заводе развернулось движе
ние за научную организацию 
труда. Рабочие, инженерно-техни
ческие работники завода «Томка
бель» обдумывают, как лучше, 
рациональнее построить работу, за 
счет чего повысить производи
тельность труда, как лучше ис
пользовать резервы производства— 
и тут на помощь всему коллективу 
должен прийти кабинет политиче
ского просвещения. Раиса Гри
горьевна вместе с библиотекарями 

уже подобрала для специальной 
выставки ленинские произведе
ния о научной организации тру
да, книги, брошюры, вырезки из 
газет, не забывает она обновлять 
стенды мастера, агитатора, атеи
ста. Специальная выставка ли
тературы посвящена качеству и 
долговечности продукции, офор
млен стенд «В помощь рациона
лизаторам и изобретателям».

Есть в кабинете политиче
ского просвещения стенд, ко
торый рассказывает о лучшем 
опыте работы пропагандистов и 
агитаторов, лекторов и членов 
методического совета. Это — ее 
помощники. И она — их пер
вый друг и советчик.

Р. ГОРОДНЕВА.
' ***

На снимке: Р. Г. Коновалова,
Фото Ф. Хитриневича.

и з редакционной почты

В О Т  Т А К  П О М О Г Л И !
Мы % большим уважением 

относимся к коллективам ком
мунистического труда за их 
честцый тр5щ, за высокие мо
ральные качества. Но вот не
давно нам -довелось встретить
ся с командой коммунистиче
ского труда теплохода № 229 
И. Лещенко, Ю. Панченко 
и В. Лещенко. И уважения они 
у нас не вызвали.

...В связи с буксировкой пло
тов до Сургута на стерляжьем 
промысле были сняты орудия 
лова. Команда теплохода по
могла нам вновь установить их 
после того, как прошел послед
ний плот. Собрались , мы от 
всей души поблагодарить реч
ников, но...

— Давайте нам стерлядь! — 
потребовал ГО Панченко.

Когда ему в этом отказали, 
он разразился нецензурной 
бранью. Его поддержали оба 
Лещенко. Смысл брани был та
кой: мы вам помогли, за это 
платите стерлядью...

Кончилось все тем, что «по
мощники» изловчились все же 
украсть ящик со стерлядью.

Кстати сказать, команда теп
лохода была направлена к нам 
на помощь, за это время они 
получат зарплату. Такие хапуги 
недостойны носить высокое зва
ние.

П. КОШЕВОЙ, 
инженер лова Колпашевско- 
со рыбокомбината» —------

I
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П Р Е Г Р А Д Ы  
на пути леса

Первые сентябрьские заморозки напомнили сплавщикам области, 
что до завершения навигации остается совсем немного времени. За 
четыре месяца народному хозяйству комбинатом «Томлес» постав
лено 5.085.тысяч кубометров леса, что составляет к плану 101 про
цент, а к годовому заданию — 81 процент. Эти цифры ни в коем 
случае не должны успокаивать. Оставшиеся 19 процентов до 
выполнения годового плана будут очень «тяжелыми». Особенно 
надо учесть это руководителям предприятий, не справившихся с 
планом четырех месяцев. Таких предприятий, к сожалению, много. 
Должники недопоставили народному хозяйству страны свыше 130 
тысяч кубометров древесины.

По результатам выполнения четырехмесячного и годового зада
ний сплавные предприятия имеют следующие показатели (первая 
колонка цифр — выполнение в процентах плана четырех месяцев, 
вторая — выполнение в процентах навигационного плана).
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Ергайский леспромхоз 1 1 7
Усть-Чулымская сплавконтора 109
Парабельский леспромхоз 101
Нарымская сплавконтора 97
Васюганский леспромхоз #  96
Каргасокский леспромхоз 95
Томский лесоперевалочный и дерево
обрабатывающий комбинат 94
Тимирязевский леспромхоз 93
Асиновский лесоперевалочный и дере
вообрабатывающий комбинат 92 01
Из приведенных данных виднЬ, что только три предприятия из 

девяти идут с перевыполнением плана. Чтобы не остаться должни
ками, сплавщики комбината» «Томлес» должны поставить потреби
телям за сентябрь и октябрь не менее 1.210 тысяч кубометров ле-
С cl.

Первоочередной задачей является правильная расстановка рабо
чей силы и механизмов на сплавных работах. Рабочие графики 
должны быть составлены и доведены до каждого сплавного уча
стка, рейда, мастерского участка, бригады. Руководителям пред
приятии и общественных организаций необходимо осуществлять 
постоянный контроль за выполнением заданий участками и бригада
ми.

Большое количество древесины обсохло в устьях молевых рек 
Чети, Улу-Юла, Чаи, Тыма; а также в запанях, на рейдах погрузки, 
хорошо организованная скатка леса поэтому является основным 
условием выполнения .навигационного плана. Будет обсохший лес 
скатан будет выполнен план. Должно быть выделено необходи
мое количество людей и механизмов для этой работы, чтобы в 
сентябре была убрана вся древесина с песков и берегов.

Для пополнения ресурсов древесины необходимо провести повтор
ный молевой сплав в Усть-Чулымской сплавной конторе по рекам 
Чичка-Юлу, Улу-Юлу, Большой Юксе, в Нарымской сплавконторе по 
реке Орловке и в Парабельском леспромхозе — по Пайдугине. 
Уровень воды в реках повысился, что в значительной мере будет 
спосооствовать проведению повторного молевого сплава леса. Сплав 
уже начат по Пайдугине, Чичка-Юлу, Большой Юксе. А по рекам 
Орловке и Улу-Юлу к этой работе еще не приступали. По Орловке 
от повторного сплава можно взять не менее 30 тысяч, а по Улу- 
Юлу 25 тысяч кубометров леса. Непонятна выжидательная 
позиция руководителей Нарымской и Усть-Чулымской сплавконтор. 
Нарымской сплавконторе нужно в сентябре приплавить в плотах с 
рейдов Кети не менее 150 тысяч кубометров, Усть-Чулымской сплав- 
конторе с рейдов Чулыма — не менее 130 тысяч кубометров леса. 
Где думают брать древесину руководители предприятий?.

В Ьргайском леспромхозе более 50 тысяч кубометров древесины 
нужно сбросить из штабелей в воду. Объем очень большой. Скатка 
должна быть организована в две смены с учетом выполнения су
точного графика — 1.400 кубометров.

Сортировка леса на отгрузочных рейдах и равномерная отгрузка 
древесины всем ^потребителям должны быть в центре внимания 
сплавщиков. Сейчас требуется отсортировывать сырье для каран
дашной фабрики, для лесозаводов и шпалозаводов. Томской каран
дашной фабрике до конца навигации нужно'поставить 37 тысяч 
кубометров кедрового сырья.

По берегам магистральных рек Оби, Чулыма, Кети лежит немало 
разнесенной древесины. Сбор ее начался. Но темпы работ пока не
достаточны. Не торопятся со сбором сплавщики Ново-Тегульдет- 
ского, Берегаевского и Зырянского леспромхозов, Нарымской 
сплавконторы.. Уткинский леспромхоз на участке от поселка Сте- 
пановки до реки Орловки еще и не начинал зачистку берегов. Боль
шое количество древесины может погибнуть.

Для завершения всех, сплавных работ остается все меньше вре
мени. Нельзя забывать, что нужно 'будет успеть до ледостава уб
рать все наплавные сооружения и механизмы. Только хорошо ор
ганизованный, напряженный труд коллективов всех предприятий 
позволит выполнить годовое задание и доставить весь лес народ
ному хозяйству страны. В этом важном и ответственном деле сплав
щикам области нужна помощь речников. 81 процент оставшейся 
древесины будет поставлен в судах. До конца навигации речники 
обязаны перевезти 985 тысяч кубометров круглого леса, 152 тыся
чи кубометров пиломатериалов, 100 тысяч кубометров шпалопро- 
дукции,

Но как показывают итоги работы в первой декаде сентября, пе
ревозка леса в судах значительно отстает от намеченного графика. 
За 10 дней сентября к погрузочным причалам подано 138 барж 
вместо 173 по графику. Недопоставлено 63 тысячи кубометров 
лесных грузов.

Во второй декаде речники увеличили подачу барж под лесомате
риалы. Нельзя допускать, чтобы суда простаивали на рейдах и 
причалах. А такие случаи есть. Из-за плохой организации погрузки 
в Васюганском леспромхозе одна баржа простояла сверх норм 18 ча
сов, вторая — 4 часа. Сверхплановые простои допускаются на 
Усть-Чаинском и Тогурском рейдах Нарымской сплавконторы, на 
рейде Красный Яр Ергайского леспромхоза.

Согласованная, • продуманная деятельность сплавщиков и речни
ков в оставшееся время навигации — необходимое условие беспе
ребойной доставки леса. Лесной поток не должен встречать пре
град на своем путл.

В . Г У Б А Р Е В И Ч ,
начальник отдела сплава комбината «Том лес»,

О т к р ы т и е  м е ж д у н а р о д н о г о  

а с т р о н а в т и ч е с к о г о  к о н г р е с с а
. 'АФИНЫ, 13 сентября. (ТАСС). 
Сегодня здесь в грандиозном ам
фитеатре под открытым небом, у 
подножия Акрополя, афиняне при
ветствовали первое торжественное 
заседание XVI международного 
астронавтического конгресса. Q. 
приветственными: адресами к фо
руму обратились президент грече
ской астронавтической федерации 
адмирал К. Цацос, президент Меж
дународной астронавтической фе
дерации доктор У. Пикеринг, пред
седатель Международной астронав
тической академии доктор С. Дрей
пер, президент Международного 
института космического права док
тор И. Пепин.

Торжественное открытие кон
гресса — прелюдия к большой и 
напряженной работе последующих 
дней. В беседе с корреспондента
ми ТАСС и «Известий» академик 
Л. И. Седов, возглавляющий со

ветскую делегацию на конгрессе, 
охарактеризовал всевозрастающее 
значение космических исследова
ний в развитии научно-техническо
го прогресса в целог .̂ Отныне, 
сказал он, решение фундаменталь
ных проблем, познание природы в 
ее самых глубоких основах неиз
бежно будут тесно связаны с ис
пользованием исследовательских 
станций, проникающих далеко в 
открытый космос.

Польская Народная Республика 
богата серной рудой. Ее огромные 
залежи — свыше 100 миллионов 
тонн — находятся в районе Тар- 
нобжега, между Пясечно н Махова. 
Добыча руды здесь возрастает с 
каждым годом.

НА СНИМКЕ: открытые разра
ботки в районе Пясечно.

(Фото ЦАФ—ТАСС).

Р о с т  р я д о в  
И т а л ь я н с к о й  

к о м п а р т и и

РИМ, 13 сентября. (ТАСС). В 
августе в Итальянскую коммуни
стическую партию вступило 10.961 
человек, сообщает газета «Уни- 
та». По данным на этот месяц, с 
начала года обменяли партийные 
билеты, а также вступили в пар
тию 1.607.191 человек. Обмен

Новую страницу в изучении ча
стиц высоких энергий открыла со
ветская исследовательская стан
ция «Протон-1». Об уникальных 
данных, полученных в ходе этого 
эксперимента, будет доложено на 
конгрессе. Приборы станции впер
вые зарегистрировали в открытом 
космосе протоны, обладающие ко
лоссальной энергией в сотни ты
сяч миллиардов электрон-вольт. 
В земных условиях частицы таких 
энергий получить невозможно да
же на самых мощных в мире уско
рителях. Следовательно, их изу
чать можно только в далеком кос
мосе, и начало таким исследовани
ям положено «Протоном-1».

Совсем недавно советская авто
матическая станция «Зонд-З» за
вершила фотографирование обрат
ной стороны Луны. На пленарном 
заседании конгресса академик 
А. А. Михайлов ознакомит ученых 
мира с 14-ю снимками, которые 
еще не публиковались, и расска
жет о новых данных, полученных 
в результате обработки этих сним
ков. На этом же заседании доктор 
Браун (США) сообщит о планах 
реализации программы достиже
ния Луны, известной под назва
нием «Аполлон».

Важнейшей вехой в развитии 
космонавтики в нынешних усло
виях был, несомненно, выход че
ловека в открытый космос. Пото
му понятен живой интерес, вызван
ный появлением в Афинах экипа
жа «Восход-2», Ожидаются докла
ды Павла Беляева и Алексея Лео
нова на одном из заседаний ны
нешнего научного форума. Во вре
мя полета «Восхода-2» был полу

чен богатый экспериментальный 
материал. Результаты обстоятель
ного анализа этого материала бу
дут представлены участникам кон
гресса.

XVI конгресс Международной 
астронавтической федерации — 
крупное событие в научной жиз
ни. Около 1.500 ученых из разных 
стран на протяжении 6 дней будут 
обсуждать актуальные проблемы 
исследования космического прост
ранства. Нет сомнения, что такой 
широкий обмен мнениями и дан
ными приведет к новому прогрес
су в области мирного освоения 
космоса.

ПРАЗДНИК «ЮМАНИТЕ»

День СССР на ярмарке в Брно
. БРНО, 13 сентября. (ТАСС). 
Сегодня на международной яр
марке в Брно — национальный 
день Советского Союза. С утра 
многочисленные посетители, за
рубежные коммерсанты, прави
тельственные делегации с интере
сом осматривали образцы совет
ского машиностроения и приборо
строения, размещенные в семи 
специализированных павильонах 
и на трех открытых площадках 
общей площадью более 5 тысяч 
квадратных метров.

СССР — крупнейший зарубеж
ный участник нынешней ярмарки. 
Более 2.000 машин и приборов 
показывают внешнеторговые объе
динения Советского Союза. Свы
ше 70 процентов экспонатов — 
самые последние новинки совет
ской техники, которые еще нигде 
не демонстрировались за рубежом.

Почти 60 экспонатов СССР 
представлено на золотую медаль 
ярмарки.

Большой интерес у посетителей 
вызвала прибывшая сюда колон
на советских автомашин, участ
вующих в автопробеге по европей
ским странам.

Вечером дирекция советской 
экспозиции устроила прием по 
случаю национального дня СССР.

ПАРИЖ, 13 сентября. Корр. ТАСС 
А. Званцов передает: Более полу
миллиона французов и француженок 
посетили за два дня — 11 и 12 сен
тября—парк Курнев в пригороде Па
рижа, чтобы отметить традиционный 
осенний праздник газеты коммуни
стов Франции «Юманите».

Многочисленные стенды н сотни 
павильонов на территории парка на
глядно свидетельствуют, что здесь 
проходит праздник пролетарской га
зеты. На стендах знакомые всем на
звания братских газет «Правда», 
«Работническо дело», «Унита», «Ней- 
ес Дейчланд».

Вчера на стадионе парка состоял
ся митинг, на котором присутствова
ли руководители Французской ком
партии во главе с генеральным се
кретарем ФКП Вальдеком Роше.

С речью к присутствующим обра
тился директор «Юманите», член 
Политбюро ФКП Этьен Фажон.

Успех праздника в Курневе, гово
рит он, свидетельствует о большой 
популярности в стране Компартии и 
ее боевого органа газеты «Юманите». 
Это доказывает, что ничто важное и 
значительное в стране не может быть 
осуществлено без коммунистов или 
против них.

Партия постоянно и неуклонно до
бивается сплочения всех левых сил, 
создания демократического союза в 
целях осуществления единства ком

мунистов с социалистами и други
ми республиканцами, сказал Фажон. 
Компартия считает необходимым вы
работать во время срвместных пере
говоров общую левую программу и 
выдвинуть на предстоящих в декаб
ре этого года президентских выборах 
кандидата от союза левых сил.

В нашей стране, подчеркнул Фа
жон, «не может быть левого боль
шинства и политики прогресса без 
лояльного союза с Коммунистической 
партией». Союз демократов открыва
ет светлые перспективы перед тру
дящимися и наносит серьезный удар 
деголлевскому режиму. В борьбе за 
эти цели, отметил оратор, газета 
«Юманите» призвана сыграть важ
ную роль.

Речь Фажона неоднократно преры
валась аплодисментами. Затем уча
стники митинга приняли специаль
ную резолюцию, в которой потребо
вали прекращения американской 
агрессии во Вьетнаме, прекращения 
воздушных налетов на ДРВ, вывода 
американских войск из Вьетнама и 
заявили о своей солидарности с вьет
намскими патриотами. Эта резолю
ция будет завтра вручена предста
вителям посольства США в Париже.

Митинг закончен. Звучат «Мар
сельеза» и гимн рабочего класса «Ин
тернационал». В воздух взлетают ра
кеты, полотнища с изображением 
заглавного листа «Юманите», трех
цветные и красные флаги.

■Закончился
г а з е т ы

РИМ, 13 сентября. (ТАСС). 
Свыше 100 тысяч человек при
сутствовало вчера вечером на 
торжественном закрытии фести
валя газеты «Унита», продолжав
шегося в Генуе четыре дня.

Выступивший на митинге глав
ный редактор газеты М. Аликата 
выразил 'благодарность всем тру
дящимся за поддержку, которую 
они оказывают центральному орга
ну партии итальянских коммуни
стов.

Встреченный горячими аплоди 
сментами, на митинге выступил 
генеральный секретарь ИКП 
Луиджи Лонго. Он подчеркнул, что 
массовое участие трудящихся 
фестивале газеты «Унита», сбор 
свыше миллиарда лир в ее. фонд

Военные действия между Индией и Пакистаном
ДЕЛИ, 13 сентября. 

В боях на Лахорском и
ском направлениях индийские вой 
ска, по сообщению агентства Пресс 
Траст оф Индиа, достигли новых 
успехов. На некоторых участках 
фронта им удалось продвинуться 
вперед. Так, в секторе Джамму — 
Сиалкот пакистанские подразделе
ния были оттеснены с двух важных 
позиций в глубь пакистанской тер
ритории. В секторе Вагах — Ка-

(ТАСС). | Индийские войска продвинулись 
Сиалкот- вперед также в секторе Титхвал.

партийных билетов продолжается.сур идут оборонительные бои.

СБИТО ТРИ САМОЛЕТА
ХАНОЙ, 13 сентября, (ТАСС), 

Во время вчерашнего налета аме
риканской авиации на ДРВ, части 
противовоздушной обороны Вьет
намской народной армии сбили 
три истребителя-бомбардировщика 
:<Е-105» в районе к западу от Ха-

со-
ноя, сообщает агентство ВИА, 

Таким образом, говорится в 
общении, с августа 1964 года над 
территорией Демократической 
Республики Вьетнам всего было 
сбито 547 американских самоле
тов.

К о н т р а к т ы а нну ли р о в а н ы
ТОКИО, 13 сентября. (ТАСС). 

По требованию всеяпонского проф
союза моряков, четыре японских 
судоходных компании аннулиро
вали контракты с американской 
судоходной компанией «Стейтс 
Марин лайнс» об использовании 
8 японских судов для перевозки

грузов между Сайгоном и други
ми южновьетнамскими портами. 
Об этом сообщает сегодня коррес
пондент агентства Рейтер, ссы
лаясь на заявление токийского фи
лиала компании «Стейтс Марин 
лайнс». .

Наращивание американских войск 

в Южном Вьетнаме
ВАШИНГТОН, 14 сентября. 

(ТАСС). Численность американ
ских войск в Южном Вьетнаме 
превысит 125 тысяч человек, то 
есть тот контингент, который 
был установлен президентом Джон
соном в июле текущего года. Об 
этом сообщил корреспондентам 
государственный секретарь США 
Дин Раск после того, как в тече
ние полутора часов он информи

ровал за закрытыми дверями чле
нов сенатской комиссии по ино
странным делам о ходе вьетнам
ской войны и индийско-пакистан
ском конфликте.

Раск отказался назвать точную 
цифру нового наращивания аме
риканских войск в Южном Вьетна
ме. Однако он дал понять, что это 
наращивание будет происходить и 
впредь.

Они распространили свой конт
роль на участок, лежащий к севе
ру от реки Кишанганга. Мирпур и 
другие районы к востоку от реки 
Кишанганга находятся иод контро
лем индийской армии. Три паки
станских поста было захвачено в 
секторе Ури.

Агентство передает также, что 
с восточного участка фронта по
ступают сообщения о продолжаю
щемся обстреле пакистанской ар
тиллерией района Гиталдаха, рас
положенного недалеко от города 
Куч-Бихар.

ЛОНДОН, 13 сентября. (ТАСС). 
В опубликованном в Равалпинди 
официальном коммюнике о ходе 
военных действий, сообщает кор
респондент агентства Рейтер, го
ворится, что индийские войска при

поддержке авиации, танков и ар
тиллерии Предприняли сегодня не
сколько попыток продвинуться на 
участке в районе Сиалкота, но 
были отбиты. Противник понес тя
желые потери. В сражении на си- 
алкотском участке, указывает ком
мюнике, участвуют 50 тыс. индий
ских войск, в том числе бронетан
ковая дивизия.

На Лахорском направлении, го
ворится далее в коммюнике, ин-. 
дийские части при поддержке тан
ков предприняли крупную атаку 
в районе Кхем Карана, которая 
была отбита. В районе Гадара па
кистанские войска вынудили зна
чительную часть индийских войск 
отойти за пределы государствен
ной границы. Пакистанские вой
ска вступили на индийскую тер
риторию и захватили железнодо
рожную станцию Мунаба,

фестиваль 
« У  п и т а »

и тот факт, что накануне XI съез 
да ИКП численность членов пар 
тии превысила число коммунистов 
насчитывавшихся накануне X съез 
да, является лучшим ответом тем 
кто хотел бы видеть растерян 
ность, разобщенность, упадок 
рядах коммунистов.

Более 170 тысяч человек, ска
зал Л. Лонго, впервые выразили 
за первые восемь месяцев этого 
года желание бороться в рядах 
ИКП.

Заключительную часть. своей 
речи Л. Лонго посвятил проблемам 
расширения сотрудничества меж
ду всеми левыми силами страны, с 
целью демократического обновле
ния Италии.

в

Открытие касабланского 
совещания

КАСАБЛАНКА, 13 сентября. 
(ТАСС). В крупнейшем городе Ма
рокко Касабланке сегодня вечером 
открылось совещание глав госу
дарств и правительств арабских 
стран. Руководители двенадцати 
арабских стран, прибывшие на со
вещание, обсудят, межарабский 
политические, экономические и 
военные проблемы, а также воп
росы международного положения.

Это третье совещание арабских 
лидеров на высшем уровне,' два 
предыдущих состоялись в Каире и 
Александрии.

Бонн встревожен
БОНН, 13 сентября. Корр. 

ТАСС В. Иванов передает: В Бон
не произошел беспрецедентный 
случай, депутат бундестага от 
СДПГ профессор Фриц Бааде по
дал в суд на официального пред
ставителя западногерманского пра
вительства статс-секретаря фон 
Хазе. Несколько дней тому назад 
Бааде заявил, что специальные 
колодцы, которые сооружаются ми
нерами бундесвера вдоль шоссей
ных дорог земли Шлезвиг-Голь
штейн, предназначены для заклад
ки атомных мин. На одной из пос
ледних пресс-конференций в Бон
не фон Хазе выступил с «опро
вержением» заявления Бааде, до
бавив, что оно «противоречит 
здравому смыслу». Бааде, которо
го, таким образом обвинили во 
лжи, обратился в суд.

Неожиданная активность Бааде 
встревожила официальный Бонн.

На Рейне назревает очередной пб- 
литический скандал. Тяжба между 
Бааде и фон Хазе может иметь 
неприятные последствия для бонн
ских властей. Ведь если действи
тельно заняться поданной в суд 
жалобой, то придется всерьез вы
яснять, для чего роет бундесвер 
глубокие ямы вдоль шоссейных 
дорог. А это никак не входит в 
планы стратегов 'боннского вер
махта. Сооружение минных колод
цев — составная часть треттне- 
ровского плана создания вдоль 
границ с ГДР пояса из атомных 
мин. Этот план, в свою очередь, 
является частью широкой про
граммы атомного вооружения бун
десвера и принадлежит к числу са
мых строгих боннских «секретов». 
Поэтому не может быть никакого 
сомнения в том. что в Бонне при
ложат все усилия с целью замять 
назревающий политический скан
дал.

Новые провокации 
мобутовцев

БРАЗЗАВИЛЬ, 13 сентября. 
(ТАСС). Как указывается в заяв
лении правительства Республики 
Конго (Браззавиль), в пятницу 
отряд мобутовских солдат нару
шил государственную границу в 
районе Китанга, вторгся на кон
голезскую территорию и увел с 
собой шесть мирных граждан в 
том числе трех женщин. В суб
боту мобутовские солдаты из ча
сти, дислоцированной в Болобо, 
заняли остров Нкуи-Нкуи на реке 
Конго, принадлежащий Республи
ке Конго (Браззавиль).

Выразив протест в связи с но
выми провокациями мобутовской 
военщины и потребовав немедлен
ного возвращения незаконно за
держанных конголезских граждан, 
правительство Республики Конго 
(Браззавиль) заявило, что ,в про
тивном случае оно будет вынуж
дено принять надлежащие меры. 
Это заявление является серьез
ным и последним предупрежде
нием, сказал министр информа
ции Бернар Зониаба.

« М Е Н Я  П Е Р Е Е Х А Л  Б У Л Ь Д О З Е Р »
Дверь отворилась. Вся семья 

дружно повернулась на скрип 
и замерла, как в картине И. Е. 
Репина «Не ждали». В проеме 

' двери стоял Алексей Семено
вич, живой и здоровый. Помя
тое лицо отца семейства было в 
живописных ссадинах, хранило 
следы скорби и недавней пота
совки. Изжеванная одежда и 
чужие истрепанные туфли при
давали ему вид отрешенного 
странника.

— Ну, так, — приступил к 
делу Алексей Семенович. .— 
Только, значит, стали поворачи
вать с площади Революции на 
Московский тракт — бац!!! Ав
тобус наш (маршрут № 18) 
врезается в какую-то гру
зовую машину. Или она в нас— 
не помню, Словом, все перевер
нулось. Не знаю, в голове или 
в автобусе, . но — все вверх 
дном. Успел только заметить,

как у гражданина напротив от
валивается голова. Я. конечно, 
человек крепкий, но тут и я от
ключился. Вернее, потерял со
знание. Очнулся в больнице. 
Мрак! Подсчитал в уме — вто
рой день кончается. Вы, навер
ное, все здесь в ужасе. Ждете. 
Мечетесь... Не имею представ
ления, чьи носки и ботинки я 
одел: нужно же мне как-то сбе
жать оттуда, вас предупредить, 
успокоить. А 55 рублей, что 
вы дали мне на мебель, пропа
ли—неизвестно как. ~ Хорошо, 
хоть сам живой вернулся.

Дальнейшие события разви
вались довольно стремительно. 
«Скорая помощь». Больница, в 
которую водворили преподава
теля физкультуры школы № 55 
Алексея Семеновича Казина. 
Звонок из больницы в автоин
спекцию о трагическом проис
шествии.

— Что? Нам ничего неизве
стно! — Дежурный ГАИ берет
ся за голову. Звонит. Посыла
ет. Ждет. — Ни-че-го!

Лишь разговор с Казиным 
ставит все на свои места. На
пился. Выл побит. Обувь рас
терял. Очнулся в районе Чере- 
мошников.

Вот и вся история. На этом 
можно было бы поставить точ
ку. Выпороть словом новояв
ленного Мюнхгаузена, напом
нить ему о моральном долге 
советского учителя, потребо
вать, чтобы коллектив школы 
№ 55, в которой работает Ка
зни, сурово его наказал.

Однако все эти меры кажут
ся нам недостаточными. Потому 
что описанный случай —не еди
ничен. Подобные эксцессы ста
ли нормой поведения иных «бы
валых людей» типа Казина.

Они обманывают себя, семью, 
друзей, производство. Они от
рывают на расследование сво
их выдумок работников боль
ниц, милиции, предприятий.

Во имя чего? Чтобы скрыть 
свои проступки, ошибки.

Начальник участка одного из 
предприятий Юрий Иванович 
Зайцев «ловил» на дороге так
си. Был он пьян, нетверд на но
гах. Зайцев споткнулся, упал и 
разбил себе лицо.

Заботливые друзья Юрия 
Ивановича по пути к его дому 
сочинили нехитрую историю о 
том, что Зайцев выпал из так
си и попал под бульдозер.

Перепуганные родственники 
вызвали «Скорую помощь». 
Юрию Ивановичу ничего не ос
тавалось, как старательно пе
ресказать врачу наспех выду

манную друзьями версию. А 
когда его вызвали в автоин
спекцию, недоуменно пожимал 
плечами:

— Забыл... Да это же, това
рищи, мелочь...

Стоило бы подсчитать, во 
сколько обошлась эта «мелочь»!

А вот еще. Нетрезвый мото
рист Томского лесоперевалоч
ного и деревообрабатывающего 
комбината Владимир Семено
вич Кузьмин упал с дамбы и 
сломал себе ключицу.

— Неудобно как-то говорить, 
что я упал с дамбы из-за того, 
что выпил, — стыдливо объ
ясняет Ьузьчин, — поэтому я 
и рассказал всем, что упал с 
мотоцикла.

Эти «бывалые люди» считают 
все ими содеянное безобидным, 
смешным, маловажным, таким, 
о чем впоследствии можно

рассказать чисто в анекдотиче
ском плане.

А ведь если вникнуть по-' 
глубже, становится ясным, что 
мы имеем дело со своеобраз
ным хулиганством и даже пре
ступлением. Налицо растрата 
общественных средств, време
ни, нервов. Налицо источник 
слухов о всевозможных фанта
стических происшествиях, вы
зывающих вопрос: «Куда смот
рят милиция и ГАИ?»

Подумали ли вы хоть раз об 
этом, товарищи Казин, Кузь
мин, Зайцев?

И еще. Ответственность за 
то, чтобы подобных казусов 
больше .не было, лежит не. толь
ко на милиции, но и на нас с 
вами, товарищи читатели. Не 
забывайте этого.

М, УСКОВ, 
работник ГАИ.

3. СЕРЕГИН.

s
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Шоу пришел в оперетту
О существовании оперетты 

«Моя прекрасная леди» на сю
жет знаменитого «Пигмалиона» 
Б. Шоу советский зритель 
впервые узнал во время гастро
лей американской опереточной 
труппы в Москве. Любители 
'искусства, несомненно, имели 
известные основания для сом
нений. Шоу и оперетта?.. Как 
легла тонкая, полная изящной 
иронии пьеса гениального ир
ландца в жесткие- рамки жан
ра? Как «развелись» его герои 
по привычным опереточным 
амплуа? Ну, Элиза Дулиттл, ко- 

. нечно, «героиня». А профессор 
Хиггинс?.. Он что, «герой» и 
будет петь тенором?..

Эти или примерно эти воп
росы задавали себе многие то
мичи. прочитавшие на афишах 

. Красноярского театра музы
кальной комедии название опе
ретты Фредерика Лоу (пьеса 
А. Дж. Лернера). Теперь, после 

. первого показа оперетты на 
томской сцене, можно сказать, 
что сомнения были напрасны
ми. Мы увидели интересный, 
свежий по музыке опереточный 
спектакль й можем с удовлет
ворением констатировать, что 
обращение театра к лучшим 
образцам современной запад
ной оперетты, которую мы зна
ем еще явно мало, в данном 
случае, несомненно, было оп
равданным.

Естественно, пьеса Шоу не 
могла не подвергнуться передел
ке, превращаясь в опереточное 
либретто. Но надо отдать долж
ное и автору либретто, и пере
водчикам В. Луи, Р. Сефу и 
Г. Алперсу... Они отнеслись к 
тексту литературного перво
источника весьма бережно л\ не 
только сохранили первоначаль
ную характеристику действую
щих лиц и сюжет, созданный 
«стариком Бернардом», но и 
сумели во многих случаях со
хранить ту неподражаемую ин
тонацию Шоу, без которой мно
го бы _ проиграли даже самые 
известные его пьесы.
...Не разочаровало и первое
знакомство с музыкой Ф. Лоу. 
Она' мелодична, сравнительно 
проста по музыкальному языку

и восходит, по-видимому (что в 
данном случае вполне уместно), 
к городскому песенному жан
ру. В ней мы встречаем й куп
леты (трио Дулиттла с безра
ботными, песня Хиггинса из 
второй картины), и лирический 
вальс (песня Элизы «Я танце
вать хочу...»), и песню-серена
ду (песня Фредди «Здесь в ве
черний час...»). Жизнерадост
ная по своим интонациям, ин
тересно инструментованная му
зыка, хорошо воспринимается 
слушателем. Отрадно, что ком
позитор отнюдь не увлекается 
трафаретно-джазовыми ритма

ми и интонациями, столь рас
пространенными в современной 
западной музыке. Там же, где 
он пользуется ими (например, 
хор «Ах, профессор Хиг
гинс...»), он делает это дели
катно и в меру.

Хорошую деликатность про
явили и постановщики спек
такля главный режиссер Крас
ноярского театра С. Л. Шти- 
вельман и главный дири
жер Л. 3. Балло. Первый очень 
осторожно осуществляет пере
ходы от «почти чистого Шоу» 
к сценам опереточного плана. 
Эти переходы настолько естест
венны, что почти не ощущают
ся зрителем, даже хорошо 
знакомым с «Пигмалионом» в 
драме. Направляющая рука 
постановщика чувствуется и в 
самом решении синтетических 
комедийных сцен. Они решены 
мягко, без пережима, если так 
можно выразиться об оперетте, 
в стиле высокой комедии. Му
зыкальный руководитель спек
такля со свойственной ему глу
биной прочитал партитуру Лоу, 
сумел раскрыть ее своеобра
зие. подчеркнуть сильные сто
роны дарования композитора.

Полностью раскрыть свои 
возможности в этом, спектакле 
художнику В. К. Алексееву и 
балетмейстеру А. Д. Гулеско, 
видимо, помешали ограничен
ные возможности нашей сцены. 
Хочется отметить удачное 
оформление интерьера — квар
тиры профессора Хиггинса.

Говоря об актерских работах 
в «Моей прекрасной леди»,

прежде всего следует, конечно, 
по достоинству оценить успех 
Л. Д. Майзель в роли Элизы 
Дулиттл. Эта сложная роль, 
требующая от исполнительни
цы детального раскрытия в иг
ре внутренних перемен, совер
шающихся в человеке, оказа
лась способной молодой артист
ке вполне по силам. Мы' увиде
ли на сцене не только харак
терную актрису, способную и к 
проникновенной лирике. Зри
тель встретился с живым — 
смешным, трогательным и обая
тельным человеком, рассказав
шим ему свою необыкновен
ную историю. Л. Майзель ус
пешно прошла через испытание 
последних картин спектакля, 
когда сама сценическая ситуа
ция толкает исполнительницу 
роли Элизы _ к сентименталь
ным, даже мелодраматическим 
оттенкам в трактовке образа. 
Л. Майзель провела эти сцены 
просто и естественно, раскрыв 
нам душу разбуженной для ду
ховной жизни девушки. Хочет
ся подчеркнуть умение актри
сы органически переходить от 
разговорных сцен к пению и 
обратно. У . Л. Майзель прият
ный голос, с подкупающими рас
певными интонациями (хорошо 
прозвучала в ее исполнении 
песня-вальс из второго дейст
вия). Может быть, в первых 
сценах спектакля, особенно в 
первой картине (встреча..с Хиг
гинсом и Пикерингом), в игре 
артистки есть какая-то доля не
нужной утрировки. От этого не
достатка, впрочем, не трудно 
избавиться.

Новые черты своего коме
дийного дарования раскрыл в 
роли старого Дулиттла артист 
В. Г. Эмирзиади. Этот танцую
щий и распевающий куплеты, 
вечно пьяненький персонаж, да
лек от традиционного амплуа 
опереточного комика. Убеди
тельно показывает артист, что 
у этого пария английского об
щества есть и чувство собствен
ного достоинства, и своя точка 
зрения на вещи. В сцене раз
говора С Пикерингом и Хиггин
сом Дулиттл—Эмирзиади вовсе 
не смешон. Улыбаясь его тира

дам, зритель от души сочув
ствует этому искореженному 
жизнью человеку. После этой 
сцены по-иному, с подтекстом, 
воспринимаются и пьяные 
«предсвадебные» реплики Ду
литтла в последнем действии.

И Шоу, и авторы либретто 
довольно густо населили пьесу 
действующими лицами, и труд
но в небольшой рецензии ска
зать обо всех. Хочется отме
тить хорошо сделанную заслу
женной артисткой Удм. АССР 
К. А. Андреевой роль миссис 
Хиггинс, артистку Р. А. Дума
ние в роли миссис Пирс, а так
же артистку Г. А. Касарскую в 
роли Клары. Хорошие вокаль
ные данные показал в роли 
Фредди артист В. И. Пасиков. 
Однако он не смог преодолеть 
некоторого схематизма роли, 
его Фредди так и остался ста
тичным. Следует сказать', что 
большинство небольших ролей 
в спектакле было исполнено, 
если не всегда точно в деталях, 
то в целом — в одном ключе, 
и работало на общий режиссер
ский замысел постановки. Ис
ключение составляет, пожалуй, 
лишь значительная часть «об
щества», собравшегося на скач
ки. При всем желании трудно 
видеть во многих этих персона
жах представителей английской 
правящей верхушки конца про
шлого столетия,

И в заключение несколько 
слов об очень важном образе 
профессора Хиггинса в испол
нении артиста К. С, Аркадьева. 
Это — одаренный актер. И 
Хиггинса он играет с подъемом, 
с тем естественным чувством 
смешного на сцене, без которо
го трудно сыграть эту роль. Но 
иногда (правда, редко) он «пе
режимает», и тогда исчезает 
английский профессор и на сце
не остается актер. Нам кажет
ся также (это — просчет ре
жиссера), что его Хиггинс слиш
ком молод и его взаимоотноше
ния с Элизой принимают от 
этого несколько иной, чем у 
Шоу, оттенок. Следует сказать 
и о том, что в этой роли К. Ар
кадьев мало проявляет себя как 
вокалист. И жаль, что при этом 
частично теряются интересно на
писанные композитором вокаль
ные эпизоды роли.

Впрочем, эти отдельные не
дочеты не снижают, конечно, 
общего праздничного впечатле
ния от этого спектакля крас
ноярцев. Б. БЕРЕЖКОВ.

В У С Т Ь Е  С Е В Е Р Н О Й  Р Е К И  Н Ю Р О Л Ь К И .
Фото Н. Иголкияа.

К И Н О

Международный 

ф  е с т и  в а л  ь

ТЕЛЕВИЗИОННЫХ 

ФИЛЬМОВ ЗАКОНЧЕН

КАИР, 11 сентября. Корр. 
ТАСС И. Березниковский переда
ет: В Александрии закончился IV 
международный фестиваль теле
визионных фильмов. В фестивале, 
длившемся десять дней, приняла 
участие 31 страна, в том числе 
Советский Союз.

Решение жюри о присуждении 
премий по отдельным видам по
казанных фильмов объявил, ди
ректор египетского телевидения 
Хасан Фахми. Но группе драма

тических фильмов первая премия 
присуждена советскому телеви
зионному фильму «Сквозь ледя
ную мглу», в котором рассказы
вается о деятельности В. И. Ле
нина в 1906— 1907 гг., вто
рую премию получил фильм, пред
ставленный телевидением ГДР 
— «Волк среди волков», а 
третью премию — фильм Объ
единенной Арабской Республики 
«Книга в привлекательной об
ложке». Другой советский фильм 
«Укротитель животных» — об

известном советском дрессиров
щике В. Запашном ~  получил 
третью премию по группе доку
ментальных фильмов.

Большой успех на фестивале 
выпал ма долю кинематографи
стов ОАР, занявших два первых 
места по группе документальных 
и музыкально-комедийных филь
мов.

Премий фестиваля удостоены 
также телевизионные фильмы 
Чехословакии, Франции, Китая, 
Канады и других стран.

Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н А Я  С А М О Д Е Я Т Е Л Ь Н О С Т Ь

ЧТО ДЕНЬ ГРЯДУЩИЙ НАМ готовит?
20 лет назад в Томском по

литехническом институте был 
создан вокальный кружок — 
двухголосный хор с одной со
листкой. Через год хор был уже 
четырехголосный. В 1960 году 
участники кружка, считая, что 
они подготовлены к более серь
езной работе, задумали поста
вить оперу. .

Сначала было поставлено 3 
действия оперы Даргомыжского 
«Русалка» (с хором), а через 
год—вся опера. В минувшем го
ду мы подготовили «Евгения 
Онегина». Солисты и хор разу
чивали свои партии с огромным- 
подъемом: каждая репетиция 
была для нас праздником, не
смотря на большие трудности. 
А в этом году мы поставили 
«Царскую невесту» (3-е дейст
вие), «Русалку», «Евгения Оне
гина».

Обычно с осени мы начина
ем готовить новую оперу. Тут 
бы месткому, дирекции клуба 
и проявить интерес: ведь нам 
нужны костюмы, декорации. 
Увы! Все откладывается «на по
том». Вот и гадаем: что день 
грядущий нам готовит?

В институте нет художест
венного совета, мы сами делаем 
эскизы костюмов. Декорации 
устанавливаем за час до нача
ла спектакля, при этом то и де
ло слышим реплики директора 
клуба Л. С. Нечаевой: «Как вы 

. мне надоели! С вами одни за
боты!»

Все участники полны жела
ния работать, но натыкаются 
на холодное равнодушие. Толь
ко студенческий профком как-то 
болеет за нас: дал трех руково
дителей. Но их явно недоста
точно: у нас нет дирижера, ре
жиссера, педагога-вокалиста, 
второго концертмейстера, а 
они так необходимы! Как мно
го времени, усилий нужно со
листам, хористам, балету, что
бы выучить партии и исполнять 
их без дирижера! Члены же 
местного комитета института 
утверждают, что мы, участни
ки оперного коллектива, соби
раемся для собственного удо
вольствия, ради развлечения.

И еще. В Новочеркасске и 
Хабаровске поставлен ряд опер 
с помощью симфонических ор
кестров филармоний. Очень 
жаль, что Томская филармония

не обратила внимания на наши 
афиши, извещающие томичей 
об оперных спектаклях. Мы уж 
не мечтаем об оркестре для 

' всех опер, пусть под него про
звучат хотя бы некоторые сце
ны. Было бы очень хорошо.

Много сил отдают оперному 
коллективу концертмейстер Ев
гения Львовна Выгон, хормей
стер Леонид Федорович Ано
сов, балетмейстер В. И. Один
цова, наши общественные' ру
ководители М. И. Иванова, 
Т. В. Нестерова, Д. М. Царев. 
Но одного энтузиазма мало. 
Нужна существенная и квали
фицированная помощь мест
кома, дирекции клуба, филар
монии.

М. ТУКТАЕВА, Ю. ИВАН
ЧЕНКО, В. ЛОНШАКОВ, 
Ю. АВЕРЬЯНОВА.

К Н И Г И

Н О В А Я  

ВСТРЕЧА  
С КЕНТОМ

Тем, кто любит литера
туру и живопись, кто с интере
сом относится к творчеству про
грессивного американского ху
дожника Рокуэлла' Кента, его 
автобиография «Это я, госпо
ди», вышедшая недавно в изда
тельстве «Искусство», поможет 
многое увидеть и многое узнать. 
Книги Кента заняли свое ме
сто среди любимой литерату
ры на полках больших и ма
леньких библиотек — государст
венных и личных.

И вот новая встреча с Кен

том—-литератором, художником 
и путешественником, моряком и 
штурманом, плотником и рыба
ком, публицистом и орато
ром. Кент, как личность, 
сложен и многолик. И это 
хорошо понимаешь, прочитав 
его автобиографию. Эта книга 
была написана и издана в США, 
когда Кенту исполнилось 73 го
да и за его плеча мш была дол
гая и яркая жизнь неутомимого 
труженика и странника. В авто
биографию не включены под

робные описания тех его дале
ких путешествий, которым по
священы другие книги. Здесь он 
рассказывает о том. о чем он 
еще не рассказывал:- о своих 
родителях, детстве и юности, о 
жизни среди рыбаков на острове 
Монхеган, о встречах с Франк
лином Рузвельтом, Айседорой 
Дункан...

Вот что говорит о книге сам 
Рокуэлл Кент: «Эта книга рас
сказывает о жизни человека, о 
том, что он сделал, что пытался

делать и чего не детая: в неко
торой степени книга посвящена 
и изложению его мыслей. Автор 
хотел быть объективным по от
ношению к себе и избежать по
лемики... А силу моих убежде
ний пусть подтвердят мои дела, 
продиктованные этими убежде
ниями».

По достоинству оценив новое 
произведение Кента-писателя, 
читатель не останется равнодуш
ным к чудесному художествен
ному оформлению, созданному

Кентом для своей книги.
Рокуэлл Кент — плоть от пло

ти большой демократической 
культуры американского народа. 
Его имя вошло в наше сознание 
вслед за именами Уолта Уитме
на и Марка Твена, Джека Лон
дона и Теодора Драйзера, Эрнс
та Хемингуэя и Джона Стейнбе- 
ка. Новая книга этого большого 
мастера культуры — отличный 
подарок советскому читателю.

Ю. ПРОСАЛКОВА, 
библиограф областной биб
лиотеки имени А. С. Пуш

кина.

МИРОВОЙ РЕКОРД

ш к о л ь н и ц ы
ГААГА, 12 сентября. (ТАСС). Ми

ровой рекорд  в плавании брассом 
установила чемпионна Т о кий ской  
олим пиады  16-летняя ш кол ьница  из 
Севастополя Галина П розум енщ ико- 
ва. На состязаниях в голландском  
городе Гронингене она проплы ла 200 
метров за 2 м инуты  45,3 секунд ы  и 
на 0,1 секунд ы  улучш ила принадле
ж авш и й  ей ж е  пр еж н ий  рекорд.

ПЕРВОЕ ОГОРЧЕНИЕ

ЧЕМПИОНА США
ГАВАН А, 13 сентября. (ТАСС). Впер

вые Телеграф принес в столицу К у 
бы из Н ью -Й орка кор о тко е  «сдаюсь» 
за подписью  заочного уча стн и ка  
ш ахм атного  тур н и р а  пам яти Капа
бланки  а м ер икан ско го  гроссм ейстера 
Р. Ф иш ера.

Это случилось в воскресенье у т 
ром при  д оигры вании  перенесенной 
из десятого тура  партии  чемпиона 
С Ш А  с ю гославсним  гроссмейстером 
Б. Неновым. Четверть часа ждал Не
нов опоздавш его на сеанс Ф иш ера. 
После того, к а к  секунд ант а м ер икан 
ца в Гаване Хосе Рауль Капабланка 
(сын) венрыл кон верт  с записанны м  
н а кан ун е  41-м ходом черны х (Некое), 
соп ерн и ки  сделали 12 ходов. Ю го
славский  гроссм ейстер  остроум ны м  
маневром вы играл слона за пе ш ку , 
и  на 54-м ходу Ф иш ер  сдался. Кста- 
ти,._это — вторая победа Ненова над 
Ф иш ером  (при трех  ничьих) в и х  ли ч 
ном «балансе».

В состоявш ем ся в воскресенье ве
чером 12-м туре  В. Смыслов вы играл 
у  X. Лемана (Ф РГ), Ф иш ер  — у  вен
гра  И. Вилена, Е. Г ел л е р ,— у  Б. Пар
ма (Ю гославия), австриец К. Робач — 
у  Л. Пахмана (Чехословакия), гол 
ландец И. Д оннер — у  венгра Л. Са
бо, бельгиец А . О’ Кдлли — у  Ф . Пе

реса (Куба), болгарин Б. Трингов — 
у  по ляка  3. Дода, чемпион Кубы 
Э. Хименес — у своего земляка 
X. Гарсиа. Р. Холмов заклю чил мир 
с англичанином  Р. Вейдом.

При доигры вании  отлож енны х пар
тий  12 тура  И вков вы играл у  Кобо, 
а Ч окы лтя с Питчем согласились на 
ничью . Таким  образом, ю гославский  
гроссм ейстер Б. Ивков, набрав 10 оч
ков , стал лидером турнира .

После двенадцати туров  у  Смыс
лова 9,5 очка , у  Ф иш ера — 9, Гелле
ра — 8,5, Доннера — 8, Холмова и 
Пахмана — по 7,5 очка .

(ТАСС).

ПЕРВАЯ ПРОПИСКА

К У Е К А-Н А Ш А
Ш ТУТГАРТ, 13 сентября. (Спец, 

корр . ТАСС Б. Буховцев). Судьба ку б 
ка  Европы по ле гкой  атлетике для 
м у ж с к и х  ком анд решена.

Борьба за куб о к  была невероятно 
груд ной , и победа далась советской 
команде только  потому, что наш и 
спортсмены  проявили м аксим ум  ма
стерства, вы д ерж ки , настоящ его бой
цовского  темперамента. Они в ы и г
рали у соперников  — спортсменов 
Ф едеративной Республики Германии 
всего лиш ь одно очно. У наш их — 
86 очков , у ком анды  Ф РГ — 85, тре
тьими были поляки  — 69, последую 
щие места заняли команды ГДР, 
Ф ранции  и В еликобритании.

После первого дня соревнований, 
когда наш и спортсмены  подарили 
любителям легкой  атлетини Ш тут 
гарта самые волную щ ие м ом енты ,— 
таким и, на мой взгляд, были забеги 
на 10 тыс. метров и на 110 метров с 
барьерами — и лидировали, отор
вавш ись от ближ айш его преследова
теля — ком анды  Ф РГ — на четыре 
очна, м ногие ж урн ал и сты  спеш или 
поставить то ч ку . Но главная борь
ба была еще впереди. И действи
тельно, в воснресенье ни в одном из 
видов програм м ы  наш им спортсме

нам победа не далась ле гко , пр ихо  
дилось, к а к  говорится, «вы клады 
ваться до конца» . К том у ж е , наш и 
главны е соп ерн и ки  имели неоцени
мое преим ущ ество — они вы ступа 
ли в родны х стенах. На три бунах  бу
шевала невообразимая вакханалия 
кринов , трескотн я  трещ еток, еой 
труб, развевалось целое море нацио
нальны х ф лаж ков . Эта буря одних 
должна была поддержать, д р у ги х  — 
см утить. И все-таки наш и спортсме 
иы выдержали все испы тания с че 
стью.

Разрыв м ежду нашей ком андой и 
западногерм анской все время состав 
лял не более 1 — 2 очков . Исход борь
бы реш ила, пож алуй , эстафета 4у 400 
метров.

На первом этапе Имант Кунлич 
пробежал «в свою  силу», и третьим  
передан палочку, зато второй кр у г  
В иктор  Бы чков  преодолел велико
лепно. На ф иниш е этапа он просто 
вклинился м ежду двумя соперни ка 
ми и сумел под неописуем ы й рев 
зрителей первым передать палочку 
Василию А нисим ову. Киевлянин не 
уступил лидерство, и четвёртый этап 
наш  последний представитель — 
Вадим А р хи п ч ун  начал первы м . Но 
ему достались и самые бы стры е со
пе рн ики  — немец ьиндер и полян 
Баденский. Сначала Киндер, а у  са
мого ф иниш а — Баденский обошли 
А р х и п ч у кэ , но дело было сделано! 
Наши спортсмены завоевали драго
ценные оч ки , необходимые для побе
ды.

Успех нашей ком анды  — в успехе 
всех ее участников , именно всех. И 
символичесним был ж ест  Петра Бо
лотникова, когда он, пр ин я в  кубом и 
вернувш ись к  своим счастливым , 
пры гавш им  от радости друзьям , пе
редал нубог. стоящ ему-^вторым В и к
тору Куд инском у, тот — дальше, и 
золотая чаш а, передаваемая из р ук  
в р у ки , обошла всю  наш у ком анду. 
Все ее участнини  ковали эту победу, 
и каж д ом у из них по праву принад
лежит ее частица.

,1Л ^ !и.дент евРопейского ком итета 
ИААФ  А доиан Паулей, видевш ий на 
свое*л вену много десятков педоб* 
ны х соревнований, сказал о победи
телях:

«Эта команда самая ровная, самая 
смелая, самая талантливая».

ПОГОДА

15 сентября по Томской об
ласти ожидается переменная 
облачность, ночью без осадков, 
днем по западным районам ме
стами слабый дождь, ветер юго- 
западный, 5 —10 метров в се
кунду, температура воздуха 
17—22 градуса тепла.

16—17 сентября — перемен
ная облачность, преимущест- 
венно без осадков, ветер юж
ный, 3—7 метров в секунду, 
температура ночью 2 —7 граду
сов тешУа, днем — 15—20 гра
дусов тепла.

Зам. редактора И . А . М И З Г И Р Е В .

ГАСТРОЛИ
КРАСНОЯРСКОГО ТЕАТРА 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

(в помещении драматического театра) 
13 сентября — «Моя пренрасная 

леди».
16 сентября—-«Ц ы ганская лю бовь*.
Начало спектаклей  в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М ГОРЬКОГО

Большой зал — «Обыкновенное 
чудо» — 9, 10-55, 12-50, 14-45.
16-40. 18 35. 20-30. 22-25.
Малый зал — «Обыкновенное 
чудо» — 9. 10-55, 12-50, 14-45,
16-40 18-35, 20-30. 22-25.
Зал кин о хрон и ни  — «Двадца
тилетие великого  подвига» — 
10, 11 12. 13. 14, 15, 16, 17, 18.
19. 20. 21, 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Обыкновенное 
чудо» — 9. 11, 13, 15. 17, 19. 21. 
На удлиненном сеансе демон
стрируются фильмы: «Мы за них 
в ответе», «Золотые ко н ь ки  Ев
ропы», «Ж ила-была Пассифлора». 
Зеленый зал — «Обыкновенное 
чудо» — 12, 14. 16, 18, 20, 22.
Для дегей — мультипликацион
ные фильмы — 9, 10-20. 

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Обыкновенное 
чудо» — 9-40. 11-30, 13-20, 15-10, 
17. 18 50. 20-40, 22-30.
Малый зал — «Новый нечисты й 
из преисподней» — 11-30, 13-20. 
15-10, 17, 18-50, 20-40, 22-30.
Для детей — «Друзья из табора»
— 9-10. 10-20.

«ПИОНЕР»
— «А рм ия трясо гузки»  t— 9-30, 
11-10. 12-50, 14-30. «Евгений Оне
гин» — 16-10. 18-05, 20, 21-55.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Раз кар то ш ка , два картош ка»
— 11. 12-45, 14-30. 16-15. 18,
19-45. 21-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Новый нечисты й из преис
подней»' — 16. 18, 20. 22,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СРЕДА, 15 сентября

18,30. Вам. малыши! 19.00. «Разре
ш ите побеспокоить». Сатирический 
репортаж. 1J.10. Сибирская кинохро
ника. 19.20. Очерк «И нет конца меч
те». 19.35. Музыкальный антракт. 
19.40. Молодежный час. В программе: 
«Сентябрь гри ш ел  взволнованный и 
строгий...», «Слушайте! Я — « К р уго 
зор!»; «Ребята из проф техучилищ а»; 
киноэкран юности. 20.40. Телевизион
ные новости. 21.00. Спектакль Крас
ноярского театра музыкальной коме
дии.

Томскому Дому народного твор
чества срочно требуются методист 
по изобразительному искусству и 
дирижер хора, имеющий музы
кальное образование.

Обращаться: г. Томск-50, прос
пект имени Ленина, 99, телефон 
43-41,

Рекламбюро Томской карто
нажной фабрики доводит до 
сведенья, что от частных лиц и 
организаций города

ПРИНИМАЮТСЯ 
ОБЪЯВЛЕНИЯ 

о-продаже и обмене квартир, 
продаже домашних вещей, об 
условиях приема на работу и 
другие.

Объявления принимаются за 
пять дней и будут рекламиро
ваться в шести точках.

Плата за объявления с част
ных лиц — 1 руб. 50 коп., с 
организаций — 3 руб.

Адрес бюро. г. Томск, улица 
Гагарина. 49, обращаться с 9 
до 13 час.

3 —2

Контора «Росбакалея»
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
товароведа продовол ьстве н н ы х 

товаров, разъездного товароведа 
п'б районам области, кладовщика, 
рабочих складов, бухгалтеров рас
четной и материальной групп, на
чальника торгового отдела, слеса
ря-электромонтера, инженера по 
строительству складов (зарплата 
т 00 руб. в месяц).

Обращаться: г. Томск, проезд 
Иркутский, 1 (проезд, автобусом 
АЬ 8, трамваем № 2). 3 —1

ТОВАРИЩИ ТОМИЧИ!
Для вас в городе Томске, в по

мещении фотоателье № 11 (про
спект имени Ленина, 81) открыта 
студия грамзаписи.

Здесь вы сможете произвести 
запись говорящего письма, музы
кальною привета, поздравления с 
торжественной датой на грампла
стинку с видами гор Томска или 
с. вашим фотопортретом.

Студия выполняет работы по 
перезаписи и монтажу магнито
фонной ленты, а также записи на 
магнитофонную ленту отдельных 
произведений с граммофонных 
пластинок или магнитофонных 
лент.

Пользуйтесь услугами студни!
3 —3

Томской текстильной фабрике 
требуются: конструктор и тракто
рист.

Обращаться: г. Томск-21, прос
пект имени Фрунзе, 97, отдел кад
р о в . ___________________  3 —1

Томскому лесоперевалочному и 
деревообрабатывающему комбина
ту на постоянную работу требу
ются кочегары и слесари паросило
вого хозяйства.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск-24, посе
лок Черемошники, отдел кадров.

3 — 1

Комбинату «Рекорд» на посто
янную работу требуются: мастера- 
портные, закройщики верхней дам
ской и мужской одежды, швеи-мо- 
гористки массовою пошива, касси
ры, учетчики, секретарь-машинист
ка, агент по снабжению, подсобный 
рабочий на склад.

Обращаться: г. Томск-29, улица 
Герцена, 13 -«а»,, отдел кадров.

2 —1

Мясокомбинату требуются груз
чики в холодильник, рабочие-муж
чины в цехи, электрики, кочегары, 
плотники, каменщики.

Обращаться: г. Томск, Нижний
Луг, 4, отдел кадров. 3 —1

Томскому заводу «Металлист» 
требуются: слесарь-водопроводчик, 
инструментальщики; сварщики, 
жестянщики, кузнецы, плотник, 
слесари по изготовлению нестан
дартного ^орудования.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 121.

, 2 - 1

«Энергосетьпроекту» срочно 
требуются инженеры и техники 
по проектированию подстанций, 
линий электропередач, связи и те
лемеханики релейной защиты и ав
томатики, топографы, геологи на 
изыскательские работы.

Здесь же требуются опытные 
копировщицы, техник по отправке 
почты, шоферы, тракторист на 
ДТ-54.

Обращаться: г Томск, проспект 
имени Кирова, 36, 4-й этаж, отдел 
кадров. 2 — 1.

Серебряков Анатолий Яковлевич, 
проживающий в г. Томске, улица Об
ская, Зи, возбуждает дело о растор
жении брака с Серебряковой Рим
мой Кирилловной, проживающей в 
г. Златоусте, улица Карла Маркса,

Дело будет рассматриваться в на, 
родном суде г. Златоуста.

Лакосник . Виталий Кириллович, 
прожинающий. в г. Томске, проспект 
имени Кирова, 27. возбуждает дело 
о расторжении брака с Лакосник 
Людмилой Григорьевной, прожива
ющей в Узбекской ССР.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

г. Томск, 
ное знамя».
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